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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 
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Para fomentar o turismo gastronômico e va-
lorizar a cultura local, será realizada, de 7 a 9 de 
junho, a terceira edição do Festival Gastronômi-
co e Cultural de Januária* , no Norte do estado. 
Com entrada gratuita, o evento tem início às 
18h, na Praça Patrocínio da Mota, no Centro da 
cidade. A realização é da Prefeitura em parceria 
com o Sebrae Minas. 

O Governo Federal sancionou, nesta sexta-feira 
(31), a Lei 14.876, aprovada pelo Congresso Nacional, 
que exclui a silvicultura do rol de atividades poten-
cialmente poluidoras e utilizadoras de recursos am-
bientais. A mudança ocorre na Lei 6.938/81 da Política 
Nacional do Meio Ambiente. por exemplo pinus e eu-
caliptos, bem como estará ise

Em contribuição ao Dia Mundial do Meio Ambiente, comemorado nesta quarta-feira (05/06), a Copasa prepara para 
este mês uma grande ação na Lagoa da Pampulha em alusão ao Projeto Reviva, um conjunto de medidas que vai contribuir 
para a universalização da coleta e tratamento de esgoto de um dos símbolos de Belo Horizonte. 

Januária valoriza sabores e saberes do sertão 
mineiro

Estação da Copasa trata mais de 70% 
da água lançada na Lagoa da Pampulha

Sindicato Rural comemora exclusão da 
silvicultura do rol de atividades 
potencialmente poluidoras

Presidente da AMAMS recebe a maior honraria 
de mérito municipalista de Minas Gerais
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FÁBIO MARÇAL

CIDADE 7

Cemig e Governo de Minas 
Gerais entregam 100ª 
subestação do Mais Energia 
e beneficiam 600 mil 
pessoas na RMBH 

REGIONAL 9

Apresentar a estrutura de ensino, pesquisa, extensão 
e prestação de serviços para os alunos do ensino médio, 
oferecendo a eles a oportunidade de conhecer os cursos 
de graduação e de pós-graduação, bem como as possibili-
dades de ingresso no mercado profissional em cada área. 

Uniopen apresentará 
universidade para 
estudantes do ensino médio 
e para a comunidade

O presidente da Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene 
(AMAMS) e prefeito de Padre Carvalho, José Nilson Bispo de Sá, o “Nilsinho”, 
foi homenageado com a Comenda Especial do Mérito Municipalista, a Medalha 
do Mérito Municipalista Celso Mello de Azevedo, maior honraria entregue pela 
Associação Mineira de Municípios (AMM) a pessoas que tenham contribuído 
para o desenvolvimento dos municípios mineiros. 

POLÍTICA 3

Copasa promove 
conscientização 
ambiental de estudantes 
no Norte de Minas

Com o objetivo de comemorar o Dia Mun-
dial do Meio Ambiente, celebrado em 5 de 
junho, a Copasa promove atividades de cons-
cientização ambiental voltadas para a popula-
ção de municípios Norte - Mineiros.

Prefeitura está 
concluindo obra de 
recuperação na avenida 
Dulce Sarmento
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Cuidado, estamos respirando a morte!
JOSÉ DE PAIVA NETTO

JORNALISTA, RADIALISTA E ESCRITOR.

2 OpiniãO

Dia Mundial do Meio Ambiente: Restauração de 
terras, desertificação e resiliência à seca

Coração de Stalker

VALTER CASARIN
COORDENADOR GERAL E CIENTÍFICO DA NUTRIENTES

MARCO ANTONIO 
SPINELLI É MÉDICO

Atualmente, em vastas regiões 
da Terra, o simples ato de respirar 
corresponde à abreviação da vida. 
Sofrimentos de origem pulmonar 
e alérgica crescem em progressão 
geométrica. Hospitais e consultó-
rios de especialistas vivem lotados 
com as vítimas das mais diferentes 
impurezas.

Abeirar-se do escapamento de 
um veículo é suicídio, tal a adulte-
ração de combustível vigente por 
aí. Isso sem citar os motores desre-
gulados...

Cidades assassinadas
Quando você se aproxima, por 

estrada, via aérea ou marítima, de 
grandes centros populacionais do 
mundo, logo avista paisagem sitia-
da por oceano de gases nocivos. 

Crianças e idosos moram lá... 
Merecem respeito.　

No entanto, de maneira implacá-
vel, sua saúde vai sendo minada. A 
começar pela psíquica, porquanto 
as mentes humanas vêm padecen-
do toda espécie de pressões. Por 
isso, pouco adiantará cercar-se de 
muros cada vez mais altos, se de 
antemão a ameaça estiver dentro 
de casa, atingindo o corpo e a psi-
cologia do ser.

Em cidades praieiras, a despei-
to do mar, o envenenamento at-

mosférico avança, sem referência 
à contaminação das águas e das 
areias, o microplástico... O que 
surpreende é constituírem, mui-
tas delas, metrópoles altamente 
politizadas, e só de algum tempo 
para cá seus habitantes na verda-
de despertarem para tão terrível 
risco.

Despoluir qualquer área ur-
bana ou rural deveria fazer parte 
do programa corajoso do políti-
co que realmente a amasse. Não 
se pode esperar que isso apenas 
ocorra quando se torna assunto 
lucrativo. Ora, nada mais provei-
toso do que cuidar do cidadão, o 
Capital de Deus.

As questões são múltiplas, mas 
esta é gravíssima: estamos respi-
rando a morte. Encontramo-nos 
diante de um tipo de progresso 
que, ao mesmo tempo, espalha 
ruína. A nossa própria.

Comprova-se a precisão urgen-
te de ampliar em largo espectro 
a consciência ecológica do povo, 
antes que a queda de sua qualida-
de de vida seja irreversível. Este 
tem sido o desafio enfrentado por 
vários idealistas pragmáticos.

Entretanto, por vezes, a ganân-
cia revela-se maior que a razão. O 
descuido no preparo de certas 
comunidades, para que não este-

Stalking vem do Inglês e signi-
fica Perseguição. Uma perseguição 
obsessiva, implacável, com envol-
vimento amoroso e uma tentativa 
perversa de controle. Não era cri-
me nos Estados Unidos até a dé-
cada de noventa. Não é crime pre-
visto em nosso código penal. Nas 
últimas semanas vem pipocado 
notícias sobre crimes cometidos 
em nome do amor: uma moça cha-
mada Isabelly, no norte do Paraná, 
foi atacada por outra moça, de 
idade semelhante, que usou uma 
solução de soda cáustica visando 
deformar a “rival”. O que motivou 
o ataque? Ciúmes obsessivos do 
relacionamento passado do namo-
rado. Síndrome de Rebeca. Ciúme 
Patológico e retroativo.

Em Minas Gerais, um médico 
denunciou uma ex paciente, que 
alega ter se envolvido romantica-
mente com ele, e que passou a ter 
um comportamento perseguidor 
sistemático, chegando a enviar mil 
e trezentas mensagens para ele 
num mesmo dia.

A Netflix lançou uma série, 
“Bebê Rena” que também aborda 
o amor obsessivo de uma jovem 
que entra num bar sem dinheiro 
para um chá e recebe atenção e 
uma bebida do bartender, o que 
vai gerar um inferno na vida do ra-
paz, chamado Donny. Ela começa a 
visitá-lo no trabalho todos os dias 
e, ao pesquisar a moça na internet, 
descobre que ela é uma stalker 
condenada por perseguir vários 
outros caras.

Vou fazer um reparo aqui: o 
“Stalking”é muito mais comum em 
homens, relativamente incomum 
em mulheres. Mas as séries e filmes 
sobre homens perseguidores de 
mulheres são muito menos objeto 
de atenção do que dramas onde a 
mulher é a ameaça. É só puxar pela 
memória, além de “Bebê Rena” o 
“Atração Fatal”, de 1987, onde um 
executivo tem um caso de fim de 
semana com uma mulher misterio-
sa, que depois se recusa a terminar 
o relacionamento e passa a perse-
guí-lo, jogando ácido do seu carro 

(auch!), matando o coelho de sua 
filha, ou seja, um inferno. Entre-
tanto, stalkear, perseguir, ameaçar 
e em casos extremos, agredir e 
matar são atividades muito mais 
frequentes no sexo masculino, 
perseguindo geralmente ex mu-
lheres e namoradas. Geram menos 
comoção do que deveriam. Agora, a 
moça de Minas, que vou chamar de 
K., até para o Fantástico foi.

Stalking não é fuçar as Redes So-
ciais do ex. Stalking se caracteriza 
por atos invasivos como ligar várias 
vezes ou inundar celulares e e-mails 
com mensagens. Visitas não combi-
nadas e invasão de espaço da pes-
soa assediada. Controle de todos os 
seus passos e vigilância obsessiva de 
suas atividades. Ameaça ou agres-
são a pessoas próximas, sobretudo 
se envolver relacionamento afetivo, 
mas a importunação se estende 
para familiares, amigos, colegas. 
O stalker pode também postar in-
formações, fofocas ou denúncias 
contra a vítima, se ela se recusa a 
atender sua demanda amorosa.

rilizem o solo, mostra-se superior 
ao instinto de sobrevivência. (...)

A poluição que chega antes
A infinidade de poluições que 

vêm prejudicando a vida de cada 
um deriva da falência moral que, 
de uma forma ou de outra, infer-
niza a todos.

Viver no presente momento é 

administrar o perigo. Mas ainda 
há tempo de acolhermos a asser-
ção de Antoine de Saint-Exupéry 
(1900-1944): “É preciso construir 
estradas entre os homens”.

Realmente, porque cada vez 
menos nos estamos encontrando 
nos caminhos da existência como 
irmãos. Longe da Fraternidade, não 
desfrutaremos a Paz.

A iniciativa Nutrientes para a 
Vida se une, nesse dia 5 de junho, a 
milhões de pessoas em todo o mun-
do para celebrar o Dia Mundial do 

Meio Ambiente, e incentivar todos a 
participarem nos esforços para pro-
teger e restaurar o nosso planeta.

Ao longo dos anos, essa data tor-

nou-se uma plataforma global que 
facilita a sensibilização e a tomada 
de iniciativas para responder aos 
desafios urgentes, sejam a poluição 

marinha, o aquecimento global, 
o consumo sustentável ou crimes 
contra a vida selvagem. Nesse perí-
odo, milhões de pessoas participa-
ram e contribuíram para mudar os 
nossos hábitos de consumo, bem 
como as políticas ambientais nacio-
nais e internacionais.

Em 2024, a campanha do Dia 
Mundial do Meio Ambiente cen-
tra-se na restauração de terras, na 
desertificação e na resiliência à seca 
sob o lema “A Nossa Terra. O Nosso 
Futuro. Somos a #GeraçãoRestau-
ração”, marcando o 30º aniversário 
da Convenção das Nações Unidas 
para o Combate à Desertificação.

De acordo com a Convenção das 
Nações Unidas de Combate à De-
sertificação, até 40% das terras do 
planeta estão degradadas, afetando 
diretamente metade da população 
mundial e ameaçando aproximada-
mente metade do PIB mundial (44 
bilhões de dólares). O número e a 
duração das secas aumentaram 29% 
desde 2000. Sem medidas urgen-
tes, as secas poderão afetar mais de 
três quartos da população mundial 
até 2050.

A restauração de terras é um 
pilar fundamental da Década das 
Nações Unidas para a Restauração 
de Ecossistemas (2021-2030), um 

apelo à proteção e recuperação dos 
ecossistemas em todo o mundo, 
o que é essencial para alcançar os 
objetivos de desenvolvimento sus-
tentável.

As iniciativas locais, sejam elas 
individuais ou coletivas, têm um 
impacto significativo nas políticas 
ambientais a todos os níveis. Ao 
adotar hábitos de consumo mais 
sustentáveis e ao apoiar políticas 
que promovam o desenvolvimento 
sustentável, cada indivíduo pode 
desempenhar um papel na miti-
gação dos impactos ambientais e 
na promoção da saúde do nosso 
planeta.

A humanidade depende da ter-
ra. Mas em todo o mundo, uma 
mistura tóxica de poluição, caos 
climático e dizimação da biodiver-
sidade está a transformar terras 
saudáveis em desertos e ecossiste-
mas prósperos em zonas mortas. 
Destrói florestas e pastagens e tor-
na a terra menos capaz de servir 
os ecossistemas, a agricultura e as 
populações. Isto significa colheitas 
fracas, fontes de água secas, eco-
nomias enfraquecidas e popula-
ções em risco.

O planeta Terra caminha para 
atingir 10 bilhões de pessoas em 
2050. Nesse cenário, haverá ne-

cessidade de aumentar a produção 
de alimentos em 50% a 70% para 
atender as necessidades alimen-
tares dos novos povoadores do 
planeta. Isso pode se tornar mais 
preocupante se lembrarmos que 
existem mais de 800 milhões de 
pessoas que passam fome e apro-
ximadamente 1 bilhão de desnu-
tridos.

Para produzir mais alimentos 
existem dois caminhos: aumento 
da área cultivável ou aumento da 
produtividade. A primeira opção 
não é aquela que desejamos. Com 
a constante preocupação com o 
desmatamento, o aumento de área 
provocará um grande impacto so-
bre o ambiente decorrente da der-
rubada de florestas.

O uso de fertilizantes se tornou 
um elemento-chave (estima-se que 
apenas os fertilizantes nitrogena-
dos sejam responsáveis pelo incre-
mento de cerca de 40% na oferta 
de alimentos no mundo). Assim, 
podemos concluir que o manejo 
nutricional dos solos é responsável 
pela maior produtividade das cultu-
ras, gerando a produção de alimen-
tos, mas também contribuindo para 
a preservação de florestas, bem 
como a preservação da fauna e da 
flora dos diversos biomas do Brasil.
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OTÁVIO DESINCOMPATIBILIZADO 

Otávio Rocha (PP), ex-procurador-geral do Município, foi o 
único dos secretários da Prefeitura de Montes Claros que se 
desincompatibilizou do seu cargo para ficar apto a disputar as 
eleições, pelo menos até o horário de fechamento da coluna. O 
prazo legal para secretários que pretendem disputar as eleições 
como candidato a prefeito ou a vice vence neste dia 6. Otávio 
Rocha é o nome mais especulado para ser o companheiro de 
chapa de Guilherme Guimarães (UNIÃO), que é o pré-candida-
to a prefeito apoiado pelo atual chefe do executivo, Humberto 
Souto (CIDADANIA). 

VINÍCIUS NÃO SAIU 

Havia expectativa sobre uma desincompatibilização também 
de Vinícius Versiani (PSD), secretário municipal de Infraestru-
tura, que poderia ser uma das opções para vice de Guilherme, 
sob as bençãos do deputado estadual Gil Pereira, também do 
PSD. Porém, até o fechamento da coluna, não tinha sido pu-
blicada nenhuma edição extra do Diário Oficial do Município. 

JÚNIOR CORDEIRO 

Quem também se desincompatibilizou do cargo que ocupa-
va na Prefeitura de Montes Claros, de assessor especial lotado 
na Procuradoria do Município, foi o pré-candidato a prefeito de 
Coração de Jesus, Júnior Cordeiro (MDB). Ele é filho do ex-pre-
feito Toninho Cordeiro e tentará pela terceira vez consecutiva 
o executivo corjesuense. Júnior deverá ter como adversários a 
assessora do deputado estadual Arlen Santiago (AVANTE), La-
rissa Lafetá, também do AVANTE, e o atual vice-prefeito Samuel 
Barreto (PODEMOS), candidato do prefeito Robinho, também 
do PODEMOS. Em Coração de Jesus, Júnior Cordeiro apoia e é 
apoiado pelo deputado federal Paulo Guedes (PT), que é pré-
-candidato a prefeito de Montes Claros. 

MCTRANS 

No último dia 3 de junho, a juíza Rosa Dias Godrim, da 1ª 
Vara do Trabalho de Montes Claros, condenou a MCTrans a 
pagar indenização no valor de 20 mil reais a servidora do ór-
gão que teria sofrido assédios moral e sexual. Denúncias dessa 
natureza motivaram o afastamento do presidente da MCTrans 
do cargo durante a atual administração, mas ele foi novamente 
nomeado para a função em 10 de março de 2022 pelo prefeito 
Humberto Souto, após a realização de procedimento adminis-
trativo. Durante o período em que o presidente, que não é efe-
tivo e não tinha histórico profissional no setor até ser nomeado 
para o cargo, ficou afastado, ocupou a presidência da MCTrans 
uma servidora efetiva, mulher, engenheira de trânsito e profes-
sora universitária. Solicitei da Assessoria de Comunicação da 
Prefeitura uma nota sobre a decisão da Justiça do Trabalho, à 
qual ainda cabe recurso por ser de primeira instância, mas, até 
o fechamento da coluna ainda não tinha recebido retorno. 

MCTRANS II

Essa não foi a primeira condenação por assédio moral con-
tra a atual presidência da MCTrans. De seis servidores que 
acionaram a Justiça do Trabalho pelo mesmo motivo, dois já 
receberam posicionamento favorável, porém o processo ainda 
tramita porque se recorreu. A coluna recebeu, sob condição de 
preservação do sigilo da fonte, informações de servidores da 
autarquia de que o clima na MCTrans, desde o retorno do atual 
presidente às funções, estaria insustentável. O espaço da colu-
na está aberto para um posicionamento tanto do presidente 
como da Prefeitura sobre o assunto. 

ENCONTRO REGIONAL DO PT 

O presidente em PT em Minas Gerais, deputado estadual 
Cristiano Silveira, estará em Montes Claros neste final de se-
mana. Na sexta-feira, ele participa do lançamento da pré-candi-
datura a vereador de Eduardo Preto, que saiu do PT e se filiou 
ao PODEMOS. No sábado, ele estará ao lado dos deputados 
estaduais Leninha e Ricardo Campos e do deputado federal e 
pré-candidato a prefeito Paulo Guedes, além da tesoureira na-
cional Gleide Andrade, em encontro regional do partido, que 
será realizado em hotel de Montes Claros, tendo como públi-
co-alvo filiados e pré-candidatos do partido no Norte de Minas. 
Serão anunciadas no encontro diretrizes de participação do 
presidente Lula e dos ministros ligados ao PT nas campanhas 
eleitorais apoiadas pelo partido. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fechou 
esta coluna às 14h10 de 5 de junho de 2024

Presidente da AMAMS recebe 
a maior honraria de mérito 
municipalista de Minas Gerais

“Dia Livre de 
Imposto” é 
realizado em 
Montes Claros 
hoje

O presidente da Associação dos 
Municípios da Área Mineira da Su-
dene (AMAMS) e prefeito de Padre 
Carvalho, José Nilson Bispo de Sá, o 
“Nilsinho”, foi homenageado com a 
Comenda Especial do Mérito Muni-
cipalista, a Medalha do Mérito Mu-
nicipalista Celso Mello de Azevedo, 
maior honraria entregue pela Associa-
ção Mineira de Municípios (AMM) a 
pessoas que tenham contribuído para 
o desenvolvimento dos municípios 
mineiros.

A solenidade de entrega da me-
dalha foi um dos momentos mais 
esperados do tradicional Congresso 
de Municípios e fez parte da abertura 
do 39º Congresso Mineiro de Muni-
cípios, nesta terça-feira (4 de junho), 
no Expominas, em Belo Horizonte. 
O evento contou com a presença de 
autoridades, agentes municipais e po-
líticos renomados como o governa-
dor, Romeu Zema, o vice-governador, 
Mateus Simões, o procurador-geral de 
Justiça de Minas Gerais, Jarbas Soares 
Júnior, o presidente da Federação das 
Indústrias de Minas Gerais (FIEMG), 
Flávio Roscoe, e o presidente da AMM 

e prefeito de Coronel Fabriciano, Dr. 
Marcos Vinícius.

“Estou muito feliz por receber 
esta importante e honrosa comenda 
da AMM. Como prefeito de Padre Car-
valho estou no 4º mandato e como 

presidente da Amams no 2º mandato, 
cargos que exerço com muita dedica-
ção, pois o foco do nosso trabalho é o 
desenvolvimento dos municípios do 
Norte de Minas e consequentemen-
te a melhoria da qualidade de vida 

do povo norte mineiro. Esta meda-
lha nos motiva ainda mais continuar 
nesta luta em prol do municipalismo. 
Agradeço a AMM pela honraria”, disse 
o homenageado José Nilson Bispo de 
Sá, o “Nilsinho”.

A Confederação Nacional de Di-
rigentes Lojistas (CNDL) realizará o 
“Dia Livre de Impostos”, o DLI, em 
todo o Brasil, inclusive em Montes 
Claros, nesta quinta-feira (6).

O intuito é orientar a população 
sobre a alta carga tributária que in-
cide, direta e indiretamente, sobre 
o preço de diversos produtos, entre 
eles os combustíveis.

Diversas instituições do comér-
cio apoiam e patrocinam a inicia-
tiva, entre elas o Sindicato que 
representa mais de 4,4 mil postos 
de combustíveis em Minas Gerais. A 
alta carga tributária – embutida em 
produtos e serviços – prejudica o 
crescimento da economia brasileira.

De acordo com o presidente do 
Minaspetro Rafael Macedo, o com-
bustível é um dos produtos mais 
fáceis de observar como a alta carga 
tributária afeta o bolso do brasilei-
ro.

“Combustível é o produto que 
o consumidor observa com mais 
clareza como a carga tributária im-
pacta no valor final da bomba. É um 
produto de extremo valor para a 
população, em que as pessoas uti-
lizam para trabalhar, levar e buscar 
os filhos na escola, se locomove-
rem, faz girar a economia”, salienta 
o presidente do Minaspetro Rafael 
Macedo.

Montes Claros

Em Montes Claros, a Câmara 
de Dirigentes Lojistas (CDL) auto-
rizou os postos de combustíveis a 
comercializar a gasolina a R$ 3,76, 
no DLI. O desconto do imposto 
sobre a compra será de R$ 2,05 
por litro do combustível.

O valor de R$3,76 litros repre-
senta o preço da gasolina comum 

sem a incidência de três impostos 
(CIDE, ICMS e PIS/COFINS). So-
mados, eles representam cerca de 
35% do preço final do produto.

O objetivo do protesto é con-
templar o maior número possível 
de consumidores. Os produtos 
que serão comercializados no 
DLI podem atingir um percentu-
al de 60% de desconto.

Para o Presidente da CDL, 
Ernandes Ferreira da Silva, a 
participação dos comerciantes 
de Montes Claros é importantís-
sima.

“O DLI é mais uma oportu-
nidade dos associados da CDL 
Montes Claros mostrarem para 
seus clientes que os preços pra-
ticados em suas organizações de-
vem-se em boa medida a alta car-
ga tributária que a empresa paga, 
além de demonstrar que estamos 
todos imbuídos no mesmo ob-
jetivo de atender nosso cliente 
com dedicação e transparência 
e lutando para a que reforma tri-
butária seja a nossa realidade em 
um futuro próximo”, destaca.

Gasolina sem imposto

O Posto de Combustível Va-
randa II participará do Dia Livre 
de Impostos, e comercializará 
1.500 litros de gasolina comum 
sem a incidência de impostos.  A 
venda é limitada:

51 motos (7,978 litros para 
cada) no valor de R$ 30,00

51 carros (21,277 litros para 
cada) no valor R$ 80,00

Os interessados em abastecer 
seus veículos sem impostos po-
dem comparecer na Av. Deputado 
Plinio Ribeiro, n° 3.150, bairro 
Nossa Senhora de Fatima.
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DIA LIVRE DE IMPOSTOS  
DLI vende gasolina a R$ 3,76 em protesto pela alta carga tributária  

Desconto de imposto  será de R$ 2,05 por litro do combustível 

 

Amanhã 06 de junho, os comerciantes em todo o país realizam um grande protesto contra 
um dos grandes vilões do crescimento econômico brasileiro: a alta carga tributária 
embutida em produtos e serviços. Posto de Combustível Varanda II - Av. Deputado 
Plinio Ribeiro, 3150 - Bairro Nossa Senhora de Fatima- Montes Claros, e irá 
Comercializará 1.500 litros de gasolina comum sem a incidência de 
impostos, limitados a 51 motos (7,978 litros para cada) no valor de R$ 30,00 – e 
51 carros (21,277 litros para cada) no valor R$ 80,00. O objetivo é contemplar o 
maior número possível de consumidores.  

O valor de R$3,76 litros representa o preço da gasolina comum sem a incidência de três 
impostos (CIDE, ICMS e PIS/COFINS), que representam junto cerca de 35% do preço final 
do produto. “Combustível é o produto que o consumidor observa com mais clareza como a 
carga tributária impacta no valor final da bomba. É um produto de extremo valor para a 
população, em que as pessoas utilizam para trabalhar, levar e buscar os filhos na escola, se 
locomoverem, faz girar a economia”, salienta o presidente do Minaspetro Rafael Macedo.  

“Combustível, possivelmente, é o produto que o consumidor observa com mais clareza 
como a carga tributária é nociva no valor final da bomba. Não por acaso, tradicionalmente, 
longas filas se formam no dia da ação, mostrando que é um produto que o cliente precisa 
sempre para se deslocar e trabalhar”, salienta.  

A ação do posto no DLI desmistifica a ideia de que o dono do posto é o culpado pelo valor 
da gasolina nas bombas, uma vez que diversos outros fatores e elos produtores da cadeia 
como a Petrobras, frete, usinas de cana-de-açúcar, além dos impostos, são responsáveis 
pelo elevado preço dos combustíveis, conforme está demostrado na tabela abaixo: 
 
 

TRIBUTAÇÃO GASOLINA – DLI 2024 

 
Em R$/L Em % 
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PIS/COFINS/CIDE 0,68 11,7% 
ICMS 1,37 23,5% 
TOTAL IMPOSTOS 2,05 35,2% 
PREÇO MÉDIO NA BOMBA MG 
(ANP) 5,81 

    
Valor de venda para o DLI 3,76   

Fonte: Pesquisa de Preços ANP - Período: de 05/05/24 a 
11/05/24 

 

O DLI 

A campanha, já tradicionalmente realizada pela Confederação Nacional de Dirigentes 
Lojistas (CNDL), visa orientar a população quanto a alta carga tributária que incide, direta e 
indiretamente, sobre o preço de diversos produtos, entre eles os combustíveis. Diversas 
instituições do comércio apoiam e patrocinam a iniciativa, entre elas o Sindicato, 
representante dos mais de 4,4 mil postos de combustíveis no estado.  
 
O presidente do Minaspetro, Rafael Macedo, ressalta a visibilidade da campanha perante à 
sociedade. “Temos o mote que ‘a culpa não é do posto, mas sim do imposto’ e este 
conceito fica claro com o DLI realizado nos postos do estado. É preciso que imprensa, 
sociedade, motoristas e motociclistas entendam como funciona a complexa formação de 
preços dos combustíveis. Para se ter uma ideia, a Petrobras, ano passado, aumentou o 
valor da gasolina que sai das refinarias em 60%. Enquanto as pessoas não se 
conscientizarem disso, quem de fato ganha com o alto preço dos combustíveis continuará 
se beneficiando livremente às custas da população.” 
 
Várias cidades irão realizar o DLI simultaneamente,  em Montes Claros, a CDL iniciou a 
mobilização desde o início do mês de maio desse ano, uma campanha abrangente de 
divulgação do DLI e de conscientização da população acerca da elevada carga tributária 
que recai sobre os produtos. Ressalta-se que desde a primeira edição do Dia Livre de 
Impostos, em 2006, que a CDL Montes Claros em  parceria com a Minaspetro, realiza uma 
ação de mobilização e comercialização de combustível em um posto de gasolina da cidade 
com o produto sem impostos. O valor é tão atraente que a cada nova edição do DLI as filas 
formam-se rapidamente e são bastante expressivas. 
 
Todavia, as ações da CDL Montes Claros não se restringem a este produto, aderindo-se a 
uma campanha de projeção nacional da CNDL, em que foi construído um site para que os 
associados que desejarem fazer parte da mobilização, cadastre a sua empresa e divulgue  
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os produtos que serão comercializados com desconto, tendo em vista a 
redução da carga tributária, sendo que para alguns produtos o percentual pode atingir 
60%. 
 
Para o Presidente da CDL, Ernandes Ferreira da Silva, “o DLI é mais uma oportunidade dos 
associados da CDL Montes Claros mostrarem para seus clientes que os preços praticados 
em suas organizações devem-se em boa medida a alta carga tributária que a empresa 
paga, além de demonstrar que estamos todos imbuídos no mesmo objetivo de atender 
nosso cliente com dedicação e transparência e lutando para a que reforma tributária seja a 
nossa realidade em um futuro próximo”.  O endereço eletrônico que dará acesso ao lojista 
para fazer parte do DLI é https://dialivredeimpostos.com.br   
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Copasa promove conscientização ambiental 
de estudantes no Norte de Minas

Cemig e Governo de Minas Gerais entregam 
100ª subestação do Mais Energia e beneficiam 
600 mil pessoas na RMBH 

II Congresso da Hotelaria Norte Mineira acontece em 
Montes Claros

Com o objetivo de comemorar 
o Dia Mundial do Meio Ambiente, 
celebrado em 5 de junho, a Copasa 
promove atividades de conscien-
tização ambiental voltadas para a 
população de municípios Norte - 
Mineiros.

Entre 4 e 7 de junho, a Estação 
de Tratamento de Água (ETA) de Ja-
nuária recebe visitas de estudantes 
de escolas públicas e cursos técni-
cos do município para aprender so-
bre o processo de potabilidade da 
água para consumo humano.

Na chegada à unidade, após 
receberem os Equipamentos de 
Proteção Individual (EPIs) para ga-
rantir a segurança no ambiente, os 
alunos assistem a vídeos institucio-
nais sobre a estrutura e a atuação 
da Copasa para a proteção do meio 
ambiente, com destaque para o 
programa Pró-Mananciais, de pre-
servação das fontes utilizadas para 
captação e abastecimento público. 
Os visitantes também acompanha-
ram as etapas de tratamento e, logo 
após, se dirigem ao laboratório da 

ETA para entender como funciona o 
processo de análise da qualidade da 
água que é distribuída à população 
da cidade.

As ações de conscientização am-
biental também são desenvolvidas 
no Núcleo da Copasa em Salinas. 
Nos dias 5 e 6, crianças e adolescen-
tes atendidos pela Associação Hope 
of the Future participam de dinâmi-
cas promovidas pela equipe da Uni-
dade de Serviço de Controle Am-
biental da Copasa. Na ocasião, são 
realizados plantio de sementes de 

girassol e atividades lúdicas alusivas 
à preservação do meio ambiente, 
tais como apresentação de vídeos 
educativos e palestras, com foco na 
sustentabilidade e manutenção da 
vida no planeta.

De acordo com Adriana Tolen-
tino, da equipe socioambiental de 
Salinas, “essas iniciativas propor-
cionam conhecimento e despertam 
nos participantes a consciência am-
biental e a relevância do papel de 
cada cidadão nas ações de preserva-
ção dos recursos naturais”.

 ODS e Agenda ESG
 
A atuação socioambiental da 

Copasa é pautada na Agenda 2030 
da Organização das Nações Uni-
das (ONU) e em seus respectivos 
Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS), além dos dez 
princípios do Pacto Global.

O Pró-Mananciais integra o 
ODS 15, que consiste em prote-
ger, recuperar e promover o uso 
sustentável dos ecossistemas ter-
restres, gerir de forma sustentável 

as florestas, combater a desertifi-
cação, deter e reverter a degrada-
ção da terra, evitando a perda da 
biodiversidade.

O programa integra ainda a 
Agenda ESG da Copasa, sigla que 
se refere às questões ambientais, 
sociais e de governança corpora-
tiva. Esse termo tornou-se uma for-
ma de se referir ao que empresas e 
entidades estão fazendo para serem 
socialmente responsáveis, ambien-
talmente sustentáveis e administra-
das de forma correta.

Mais energia elétrica, com quali-
dade e segurança no fornecimento, 
além da ampliação da capacidade 
de novas ligações, beneficiando di-
retamente mais de 600 mil pessoas 
da capital mineira, Contagem e Ri-
beirão das Neves. É isso que a nova 
Subestação (SE) Serrano representa 
para a população da Região Metro-
politana de Belo Horizonte: progres-
so e crescimento. A nova instalação 
está sendo entregue nesta terça-feira 
(4/06) pelo governador de Minas, 
Romeu Zema, e pelo presidente da 
Cemig, Reynaldo Passanezi Filho.  

A nova SE é a 100ª inaugura-
da pelo Programa Mais Energia da 
companhia, que está ampliando o 
número de instalações em prati-
camente 50% no estado até 2027, 
com um investimento total de mais 
de R$ 7 bilhões. 

Desde 2021, para energizar as 
100 novas instalações em Minas 
Gerais, a Cemig já destinou R$ 2,7 
bilhões, tornando a rede elétrica 
mais robusta e resiliente, conectan-

do novas cargas e melhorando o for-
necimento de energia para os mais 
de 9 milhões de clientes em todo o 
estado. 

O presidente da Cemig, Reynaldo 
Passanezi Filho, destaca que a Cemig 
faz, atualmente, o maior investimen-
to da história da companhia. Segun-
do o executivo, a companhia está in-
vestindo R$ 50 bilhões em dez anos 
em Minas Gerais, que representam 
dois ciclos. De 2019 a 2023, foram 
destinados R$ 13,5 bilhões no esta-
do. Já de 2024 a 2028, estão sendo 
investidos R$ 36,5 bilhões, recursos 
que estão beneficiando diretamente 
os seus mais de 9 milhões de clien-
tes em 774 cidades mineiras.  

 “Dentre estes investimentos, 
o Programa Mais Energia é um 
dos grandes orgulhos da Cemig. 
Para se ter uma ideia, entre 2009 e 
2018, foram entregues à população 
mineira 50 unidades destas instala-
ções, uma média de cinco por ano. 
Desde 2021, a média do Programa 
é de 30 por ano. Ou seja, seis vezes 

mais. Estamos voltando ao protago-
nismo do setor elétrico brasileiro e, 
mais do que isso, a Cemig tem sido 
a indutora do desenvolvimento de 
Minas Gerais e contribuindo para a 
geração de renda e emprego para a 
população”, afirma.  

O governador Romeu Zema fa-
lou, durante a inauguração, que a 
estratégia da Cemig é voltar a inves-
tir em Minas Gerais, trazendo mais 
desenvolvimento para o estado, 
com mais oferta de energia de qua-
lidade, para que o povo mineiro 
volte a sentir orgulho da compa-
nhia. “Minas Gerais só tem a ganhar 
com o empenho do time da Cemig. 
O cronograma do Mais Energia está 
sendo cumprido de maneira muito 
séria, e isso demonstra o compro-
misso da companhia e do governo 
com o desenvolvimento energético 
do estado. É mais benefício para as 
famílias mineiras, para os negócios, 
empreendimentos, para o agrone-
gócio, enfim, para toda a população 
mineira”, completou. 

Benefícios para a população

O vice-presidente de Distribuição 
da Cemig, Marney Antunes, ressalta 
a quantidade de pessoas beneficia-
das pela nova subestação e a me-
lhoria que ela representará para o 
sistema de distribuição da região. “A 
SE Serrano vai garantir o forneci-
mento de energia elétrica com qua-
lidade e oferta do serviço de eletri-
cidade para 254 mil consumidores 
nos municípios de Belo Horizonte, 
Contagem e Ribeirão das Neves, 
beneficiando aproximadamente 
602 mil pessoas, com melhoria 
da continuidade, com menor fre-
quência e menores durações de 
interrupção no fornecimento de 
energia elétrica”, ressalta. 

Para Geovani Gomes de Matos, 
empresário do ramo de gráficas, 
que atua no bairro Castelo, em 
Belo Horizonte, a nova instalação 
chega em um momento impor-
tante de crescimento dos bairros 
da região. “Para mim e para o co-

mércio local será um ganho muito 
grande. Dependo totalmente da 
energia elétrica para trabalhar, e na 
falta dela, tenho perda de material, 
atraso nas entregas aos clientes, 
enfim, muito prejuízo. E para além 
disso, essa entrega vai trazer mais 
segurança para a gente aqui, como 
morador mesmo. Meu pai, por 
exemplo, é um idoso acamado de 
90 anos e dependemos da energia 
para a cama especial dele, além de 
outros equipamentos que auxiliam 
no dia a dia”, comenta. 

Também morador e comercian-
te na região, Leandro Dela Ferro 
avalia que a chegada da unidade 
traz mais segurança em relação ao 
fornecimento de energia elétrica 
para a população local e do entor-
no. “A nossa expectativa com essa 
nova subestação é muito grande. 
Já tivemos aqui algumas situações 
de falta de energia, e foi muito 
ruim, muito incômodo para todo 
mundo. Esperamos que estes pi-
ques que geralmente ocorrem não 

voltem a nos afetar. Estamos muito 
confiantes na melhora da qualida-
de do atendimento”, completa. 

 Instalação moderna e compac-
ta 

As obras da SE Serrano tiveram 
início em 2021 e contaram com in-
vestimentos de R$ 80 milhões que, 
além da própria instalação, foram 
destinados para trabalhos de ade-
quação e recapacitação de mais de 
34 quilômetros de linhas de distri-
buição. A nova subestação tem ca-
pacidade de 80 MVA e conta com 16 
novos alimentadores (circuitos que 
atendem os bairros) de 13,8 kV.  

Outra característica da nova 
SE é que ela utiliza transformado-
res especiais, com baixo índice de 
emissão de ruídos, justamente para 
localizações urbanas, evitando im-
pactos na vizinhança, além de uma 
área de ocupação cerca de 40% 
menor que de instalações conven-
cionais.

Aconteceu nessa terça-feira (4) 
o II Congresso da Hotelaria Norte 
Mineira e solenidade de posse da 
presidente da Associação Brasileira 
da Indústria de Hotéis Minas Gerais 
(ABIH-MG) Flávia Badaró, no bairro 
Melo, em Montes Claros.

O evento contou com a presença 
de holeleiros e fornecedores de vá-
rias cidades do Brasil. O congresso 
e a posse foram realizadas no Hotel 
Dubai Suítes. Durante a programa-
ção foram realizadas palestras sobre 
empreendedorismo, ECAD, EGEDA, 
saúde mental, retenção de talentos, 
Perse, inovação e desafios na hotela-
ria.

Flávia Badaró é a primeira mulher 
empossada presidente da ABIH no 
Brasil. A posse foi em Montes Claros. 
Foto: Divulgação

Flávia Badaró tomou posse na 
presidência da ABIH-MG e falou so-
bre os trabalhos realizados na insti-
tuição, a conquista da renovação do 
Perse e importância dos hotéis se 
associarem.

“A associação trabalha em prol da 
hotelaria como um todo. Prestamos 
assessoria jurídica, assessoria de im-
prensa. É uma associação muito atu-

ante e tivemos várias conquistas em 
Brasília, a última agora foi o Perse. E 
é importante que todos os hoteis se-
jam associados para se beneficiarem 
dessas conquistas”, enfatizou.

A ABIH-MG existe em todo o país, 
mas Minas Gerais é o único estado 
em que uma mulher se tornou pre-
sidente da Associação. Flávia comen-
tou sobre o fato inédito e disse estar 
feliz em inspirar outras mulheres.

“A atuação da mulher tende a 
crescer cada vez mais na hotelaria, 
e eu tenho recebido vários cumpri-
mentos de mulheres que se identifi-
cam comigo”, comemorou, a presi-
dente Flávia Badaró.

Evento

O idealizor do evento foi o dire-
tor do Hotel Dubai Suítes, Farley Ro-
drigues. Essa é a primeira vez que o 
evento é realizado em outra cidade, 
fora da Capital Mineira. Faley des-
tacou a importância de receber o II 
Congresso e realizar a cerimônia de 
posse da presidência da ABIH-MG, 
para o empresariado de Montes Cla-
ros e da região do Norte de Minas.

“Para nós é uma grande conquis-

ta, para podermos mostrar a impor-
tância do interior e principalmente 
de Montes Claros, que é uma cidade 
polo. Montes Claros vem se mostran-
do uma cidade muito importante 
e influenciando toda a região. Hoje 
nós temos aqui hoteleiros de várias 
cidades, fornecedores do Brasil todo. 
Então, hoje é um dia de trocar co-
nhecimento e experiência”, afirmou 
o diretor do Hotel Dubai, Farley Ro-
drigues.

Entre os participantes, o consul-
tor de Hotelaria Maarten Van Sluys 
falou sobre a estratégia e relevância 
de difundir o conhecimento de hote-
laria para o interior mineiro.

“A gente tem em Belo Horizonte a 
intençã0 de interiorizar cada vez mais 
as nossas atividades. Ou seja, Minas 
Gerais é um estado do tamanho de 
um país, então, nós entendemos 
que é muito importante e relevan-
te a gente levar informação, co-
nhecimento e reunir as pessoas da 
nossa atividade, que é a hotelaria, 
em outras regiões. E, obviamente, 
começando por polos regionais 
como é o caso de Montes Claros”, 
destacou, o consultor de Hotelaria 
Maarten Van Sluys.

Programação do Dia Mundial do Meio Ambiente inclui visitas à Estação de Tratamento de Água e 
atividades lúdicas com crianças e adolescentes

Desde 2021, programa já investiu R$ 2,7 bilhões nessas instalações que ampliam e melhoram o 
fornecimento de energia para a população 
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Estação da Copasa trata mais de 70% 
da água lançada na Lagoa da Pampulha

IFNMG: terminam hoje as inscrições para os 
cursos gratuitos exclusivo para mulheres em 
diversas cidades de MG

Prefeitura está concluindo 
obra de recuperação na 
avenida Dulce Sarmento
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Em média, são retirados mensalmente mais de 25 toneladas de resíduos sólidos dos córregos Ressaca 
e Sarandi durante o processo

Em contribuição ao Dia Mundial 
do Meio Ambiente, comemorado 
nesta quarta-feira (05/06), a Copasa 
prepara para este mês uma grande 
ação na Lagoa da Pampulha em alu-
são ao Projeto Reviva, um conjun-
to de medidas que vai contribuir 
para a universalização da coleta e 
tratamento de esgoto de um dos 
símbolos de Belo Horizonte. Além 
de obras e uma série de ações, um 
dos processos mais importantes da 
Companhia para auxiliar na des-
poluição da lagoa é a operação da 
Estação de Tratamento de Águas 
Fluviais (ETAF) Pampulha.

Essa estrutura, aliada aos equi-
pamentos de tratamento, possibili-
ta atualmente tratar 65 milhões de 
litros por dia, o equivalente a 70% 
da água lançada na lagoa. Para se 
ter uma ideia da dimensão do que 
é realizado e os benefícios para a 
toda a Bacia da Pampulha, entre 
a entrada e a etapa preliminar do 
processo, chegam a ser acumula-
dos e removidos uma média de 25 
toneladas de resíduos de diversos 

tipos de materiais por mês, sendo 
que, desse montante, cerca de 15 
toneladas são de areia. Todo esse 
resíduo é recolhido pela Copasa e 
encaminhado para o aterro sanitá-
rio licenciado.

Segundo Sérgio Neves Pache-
co, gestor de Empreendimento de 
Grande Porte da Copasa, respon-
sável pela condução do Plano de 
Ação Reviva Pampulha, a ETAF re-
presenta uma importante unidade 
operacional para manutenção da 
qualidade da lagoa, uma vez que, 
além do tratamento das águas flu-
viais, são retiradas mensalmente 
toneladas de resíduos sólidos ainda 
presentes nos córregos Ressaca e 
Sarandi. “Por isso a Copasa mantém 
sua operação de forma contínua, 
contribuindo de forma significati-
va para a revitalização da Lagoa da 
Pampulha”, explicou Pacheco.

O gestor da Companhia explica 
ainda que a ETAF ganha ainda mais 
importância nos períodos de estia-
gem, em que os córregos Ressaca e 
Sarandi têm suas vazões reduzidas. 

A estação de tratamento foi plane-
jada para receber uma vazão média 
de 750 litros por segundo, poden-
do chegar a 900, que fluem dentro 
de um canal de adução de 360 me-
tros de comprimento, por 3 metros 
de largura, em uma profundidade 
de 1,25 metros.

Vale destacar que a ETAF con-
ta com sistema de reuso de água, 
método em que parte do efluente 
tratado é canalizado e transportado 
para ser reutilizado nas etapas de 
tratamento, como limpeza das ca-
lhas e na microaeração. Por meio da 
utilização desse sistema sustentável, 
que se retro alimenta, economiza-se 
cerca de 450 mil litros de água potá-
vel em média por mês.

Ao longo do canal de adução, 
depois do tratamento prelimi-
nar, a água passa por mais algu-
mas etapas de tratamento. Para a 
aglutinação das partículas sólidas, 
naturalmente presentes no curso 
d’água, são adicionados produtos 
químicos e com auxílio de equipa-
mentos realiza-se a mistura e sua 

remoção.
Na floculação e microaeração 

(mistura de água e ar pressuriza-
do) a camada de lodo aglutinado 
suspenso se mantém no trecho fi-
nal do canal de adução, onde pos-
teriormente é raspado e removido 
para a Estação de Tratamento de 
Esgoto – ETE Onça.

Concluída a última fase com 
a retirada do lodo, em um canal 
mais estreito e com uma profun-
didade menor, observa-se o as-
pecto cristalino da água antes de 
seu lançamento para a Lagoa da 
Pampulha.

 
Reviva Pampulha

O Reviva Pampulha é o Pro-
grama da Copasa elaborado para 
universalizar o atendimento do 
Sistema de Esgotamento Sanitário 
na bacia. Faz parte do Programa o 
Plano de Ação elaborado em par-
ceria com os Municípios de Belo 
Horizonte e Contagem em 2021, 
e homologado em março de 2023, 

pela Justiça Federal.
O plano prevê a interligação 

de 9.759 imóveis à rede de esgo-
to, contribuindo para eliminar o 
despejo de esgoto na Lagoa Pam-
pulha, que é Patrimônio Cultural 
da Humanidade da Organização 
das Nações Unidas para a Educa-
ção, a Ciência e a Cultura (Unes-
co) e símbolo de Belo Horizonte. 

Atualmente, na Bacia da Lagoa 
da Pampulha cerca de 5% dos 
clientes não estão interligados às 
redes de esgoto da Copasa. Desses, 
4% são denominados factíveis, ou 
seja, já possuem rede à disposição, 
mas não estão conectados. E 1% 
são denominados potenciais e não 
possuem sistema de esgotamento 
sanitário implantado.

No Plano de Ação, a Copasa é 
responsável pelas obras de infra-
estrutura necessárias para a in-
terligação dos imóveis factíveis e 
potenciais da bacia ao sistema de 
esgotamento sanitário. Os muni-
cípios de Belo Horizonte e Con-
tagem, por sua vez, tem um papel 

importante na notificação dos mo-
radores que se recusam a aderir às 
redes disponíveis, bem como nos 
processos de desapropriação e li-
cenciamento ambiental que se fize-
rem necessários para a implantação 
da infraestrutura da Copasa.  

Nesse contexto, por meio do 
Programa Reviva Pampulha, a Co-
pasa realiza diversas ações, como 
a construção de redes, obras de 
melhorias operacionais e monito-
ramento de qualidade das águas 
dos córregos. Essas e outras ações 
resultaram até março deste ano em 
um atendimento de 36% da meta 
estabelecida no Plano.

Dentre essas ações está o Reviva 
no Parque, que acontecerá no sába-
do (15/06), de 9h às 15h, iniciativa 
em que a Copasa convida visitantes 
do Parque Ecológico da Pampulha 
a conhecerem processos de trata-
mento de água na ETAF e projeto 
“Reviva Pampulha” para a universa-
lização do atendimento do Siste-
ma de Esgotamento Sanitário na 
Bacia da Pampulha.

Mulheres em situação de vul-
nerabilidade e risco social podem 
se inscrever até esta quarta-feira, 5 
de junho, para fazer gratuitamen-
te um curso de formação ofertado 
pelo Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais (IFNMG) no âmbito 
do “Programa Mulheres Mil: educa-
ção, cidadania e desenvolvimento 
sustentável”.

Os cursos serão realizados de 
segunda a sexta-feira, no perío-
do noturno de forma presencial, 
podendo ser realizadas aulas na 
modalidade a distância nas sex-

tas-feiras. A previsão é que sejam 
iniciados em julho de 2024. Cada 
aluna receberá um auxílio para 
transporte e alimentação no valor 
de R$ 4,00 por hora de curso.

Para se inscrever, as mulheres 
–  incluindo as cisgênero, transgê-
nero, transexual e travestis – pre-
cisam ter a partir de 16 anos e o 
Ensino Fundamental I completo, 
além de atender a pelo menos um 
dessas exigências: ser acompanha-
da pelo CRAS ou CREAS; participar 
de programas/projetos sociais ou 
associações voltados à mulheres 

em situação de vulnerabilidade 
social, risco social e/ou violência 
doméstica; ser beneficiárias do 
Programa Bolsa Família; ou Bene-
ficiária do Benefício de Prestação 
Continuada (BPC) do INSS. Caso 
não receba nenhum benefício, ser 
inscrita no CadÚnico.

A seleção das candidatas, ocor-
rerá em etapa única, através de 
sorteio público, caso o número 
de pré-matrículas seja maior que 
o número de vagas, a ser realizado 
de forma online no dia 11/06/2024, 
às 15h.

A Prefeitura de Montes Claros 
segue realizando as obras de recu-
peração do canal e da galeria de 
água na avenida Dulce Sarmento, 
no bairro São José. Na manhã des-
sa quarta-feira, 5, máquinas e tra-
balhadores já estavam compactan-
do o subsolo, colocando diversas 
caçambas de terra no local.

Os serviços de compactação 
para que o terreno chegue ao 

nível do asfalto devem ser encer-
rados em até sete dias, quando a 
aplicação de um novo asfalto será 
realizada para finalmente liberar 
a via para o trânsito de veículos, 
destravando o tráfego na região.

Vale destacar que parte da es-
trutura da praça Flamarion Wan-
derley, que tem mais de 40 anos, 
cedeu durante o último período 
chuvoso. A obra, quando conclu-

ída, irá liberar, novamente, toda a 
praça para o uso do público, além 
de normalizar o trânsito na região.

A Secretaria de Infraestrutura e 
Planejamento Urbano realizou es-
tudos no material existente no lo-
cal e, através de processo licitató-
rio, encontrou um novo material 
com alta resistência à corrosão, 
oferecendo uma maior durabilida-
de. (RUBENS SANTANA)
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     EM NOME DA VIDA

     PARABÉNS PRA GENTE!

Prefeitura comemora o Dia Mundial do Meio 
Ambiente com avanços e investimentos em 
sustentabilidade e bem-estar

Parque Cândido Canela faz cinco anos e 
Prefeitura realiza ações ambientais para celebrar 
o Dia Mundial do Meio Ambiente

Neste 5 de junho é comemo-
rado o Dia Mundial do Meio Am-
biente, uma data estabelecida pela 
Organização das Nações Unidas 
na Resolução XXVII de 15 de de-
zembro de 1972. A celebração tem 
como objetivo promover a refle-
xão e a adoção de atitudes susten-

táveis, especialmente diante dos 
fenômenos climáticos observados 
ao redor do mundo causados pelo 
uso inadequado dos recursos na-
turais e pela poluição em diversas 
formas.

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria de Meio 

Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA), tem se desta-
cado por seus investimentos em 
qualidade de vida e bem-estar da 
população. A criação e revitaliza-
ção de diversos parques pela ci-
dade não só melhorou o ambiente 
urbano, como também rendeu a 

Montes Claros o apelido de “Cida-
de dos Parques”. Esses espaços ver-
des proporcionam áreas de lazer e 
convivência, além de contribuírem 
para a preservação ambiental.

Além das melhorias nos par-
ques, a Prefeitura de Montes Cla-
ros investe no cidadão através de 

várias iniciativas. O Programa Re-
cicla aos Montes da Secretaria de 
Serviços Urbanos (SSU) promove 
a reciclagem e a conscientização 
ambiental, enquanto cursos de 
produção de mudas, arborização e 
oficinas temáticas, especialmente 
voltadas para crianças, disseminam 

conhecimentos essenciais para 
o desenvolvimento sustentável. 
Palestras e outras atividades edu-
cativas reforçam o compromisso 
da cidade com a formação de uma 
comunidade mais consciente e 
engajada na preservação do meio 
ambiente. (ANDRÉ SENNA)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA), está pro-
movendo uma série de eventos 

nos parques da cidade em co-
memoração à Semana do Meio 
Ambiente.

Na manhã dessa quarta-feira, 
5, a SEMMA organizou diversas 

atividades nos parques da cida-
de, focadas no bem-estar e nas 
temáticas ambientais. O público 
presente pôde desfrutar de músi-
cas e de dança, além de conferir 

exposições educativas sobre a 
sustentabilidade e a preserva-
ção dos recursos naturais. Essas 
ações buscam engajar a comuni-
dade e incentivar práticas mais 

conscientes no dia a dia.
Durante as celebrações, tam-

bém foi comemorado o quinto 
aniversário do Parque Cândido 
Canela. Ao longo desses anos, o 

parque tem se consolidado como 
um espaço de lazer e convivên-
cia, contribuindo significativa-
mente para a qualidade de vida 
dos moradores. (ANDRÉ SENNA)
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Sindicato Rural comemora exclusão 
da silvicultura do rol de atividades 
potencialmente poluidoras

Uniopen apresentará universidade para 
estudantes do ensino médio e para a comunidade

Requerimentos aprovados em ordinária

O Governo Federal sancionou, 
nesta sexta-feira (31), a Lei 14.876, 
aprovada pelo Congresso Nacional, 
que exclui a silvicultura do rol de 
atividades potencialmente poluido-
ras e utilizadoras de recursos am-
bientais. A mudança ocorre na Lei 
6.938/81 da Política Nacional do 
Meio Ambiente. Com essa medida, 
o setor não precisará mais de licen-
ciamento ambiental para o plantio 
de florestas para extração de celu-
lose, como por exemplo pinus e 
eucaliptos, bem como estará isento 
do pagamento da Taxa de Controle 
e Fiscalização Ambiental (TCFA). 

De acordo com o presidente do 
Sindicato Rural de Montes Claros, 
a retirada da atividade da lista vai 
reduzir os custos operacionais. “O 
Brasil é o maior produtor e expor-
tador mundial de celulose, sendo 
o terceiro produto agrícola mais 

exportado do país, o que eviden-
cia a relevância internacional da 
produção florestal. A sanção da Lei 
significa, para o setor, o estímulo 
ao reflorestamento, bem como in-
vestimentos no setor florestal”, diz.

A medida deve, ainda, promover 
a produção florestal sustentável. 
Atualmente, o Brasil conta com cer-
ta de 10 milhões de hectares de ár-
vores plantadas, além de conservar 
outros 6,7 milhões em mata nativa. 
“Um dos maiores problemas en-
frentados pelo setor é a burocracia 
que é, acima de tudo, cara. Isso tra-
va os investimentos e reduz a com-
petitividade, que é saudável para a 
economia”, avalia Alexandre Rocha. 

Para o engenheiro florestal 
Juvenal Mendes, as centenas de 
espécies nobres florestais nativas 
deveriam estar sendo pesquisadas 
e plantadas em nosso país. “O eu-

calipto, hoje, é benéfico ao meio 
ambiente, pois evita que seja con-
sumida a mata nativa para o con-
sumo de madeira. O Brasil é supe-
ravitário na balança comercial das 
atividades florestais. Somos depen-
dentes, desde o sitiante ao grande 
produtor, da madeira proveniente 
dos reflorestamentos de exóticas”, 
afirma.

As Florestas Plantadas configu-
ram uma cultura agrícola compos-
ta por árvores que são cultivadas 
especificamente para a produção 
de madeira legal, papel, celulo-
se, carvão vegetal, chapas, painéis 
e outros produtos florestais. No 
Brasil, este setor desempenha um 
papel fundamental na economia, 
pois possui uma diversidade de es-
pécies florestais cultivadas que são 
essenciais para a sustentabilidade 
ambiental e econômica do país.

Nove requerimentos foram 
aprovados, durante a sessão or-
dinária desta terça-feira (4), na 
Câmara de Montes Claros. Dois 
solicitam melhorias para a práti-
ca de esportes na região do bair-
ro Antônio Pimenta. O outro, de 
iniciativa do vereador Leãozinho 
(União) pede a construção de 
campo sintético na Vila Sion.

O vereador Elair Gomes 
(MDB) pediu a instalação de 
duas tabelas de basquete (ces-
tas), na praça João Paulo II, no 
bairro Antônio Pimenta, ofere-
cendo outras práticas esportivas 

na cidade. “A praça está passan-
do por reforma e isso seria uma 
oportunidade para colocar estes 
cestos, fazendo assim uma qua-
dra de basquete”, pontuou o ve-
reador Elair.

Também visando a área de la-
zer e esportes, o vereador Leão-
zinho (União), expediu ofício 
pedindo a construção de campo 
sintético no terreno localizado 
na rua Primeiro com a rua Ro-
sângela Brandão, bairro Vila Sion 
– o local já possuía um campo, 
porém, está em desuso devido à 
falta de manutenção.

Os parlamentares também 
expediram requerimentos para 
o setor de infraestrutura. O ve-
reador Wilton Dias (Avante) soli-
citou a inclusão no Programa de 
Investimento no Cidadão (PIC) 
e na Lei de Diretrizes Orçamen-
tária (LDO-2025), a construção 
de 11 Centros de Referência de 
Assistência Social (Cras). O ve-
reador Cláudio Rodrigues (Ci-
dadania) pediu que seja incluída 
a avenida Djalma de Freitas, no 
bairro Castelo Branco, no PIC.

De acordo com a vereadora 
Graça da Casa do Motor (União), 

está cada vez maior o número de 
gados e cavalos soltos nas estra-
das rurais. Por isso, solicita, além 
da fiscalização, que o DER e a 
Polícia Militar, recolham esses 
animais e que os proprietários 
sejam responsabilizados legal-
mente.

A vereadora Ceci Protetora 
(PRD), elaborou anteprojeto de 
lei para que seja instituído o Ca-
dastro de Protetores e Entidades 
de Proteção Animal no Municí-
pio de Montes Claros. Segundo 
a vereadora, a proposta se faz 
necessária, uma vez que existem 

muitos animais abandonados nas 
ruas e os protetores não conse-
guem arcar com os altos custos 
com medicamentos, consultas, 
ração e abrigo.

“Com o cadastro essas pesso-
as e entidades poderão receber 
ajuda financeira do município 
que contribuirá com o resgate 
e cuidado com os animais que 
sofrem maus-tratos”, defendeu a 
parlamentar.

O último requerimento apro-
vado, de iniciativa do vereador 
Daniel Dias (PCdoB), solicita da 
Secretaria de Finanças, informa-

ções precisas quanto aos valores 
gastos no custeio da iluminação 
pública e os valores arrecadados 
durante o período de 2020 a 
2023.

EVENTOS

8/7 – 19h – Homenagem aos 
Arautos do Evangelho – vereador 
Soter Magno. O Título de Cidadão 
Benemérito que seria entregue 
ao médico Daniel Silva Ramos, 
no dia 4/7, foi adiado para 1° de 
agosto, às 19h30 – vereador Igor 
Dias. (CHRISTINE ANTONINI)

Apresentar a estrutura de en-
sino, pesquisa, extensão e presta-
ção de serviços para os alunos do 
ensino médio, oferecendo a eles a 
oportunidade de conhecer os cur-
sos de graduação e de pós-gradu-
ação, bem como as possibilidades 
de ingresso no mercado profissio-
nal em cada área. Esta é a proposta 
do Uniopen – Universidade Aberta 
para todos - evento que será pro-
movido pela Universidade Estadu-
al de Montes Claros (Unimontes) 
no próximo dia 21 de junho.

As atividades vão acontecer no 
campus-sede da instituição, no ho-
rário das 8 às 18 horas, sendo vol-
tadas para alunos do ensino médio 
de escolas públicas e privadas de 
toda região. As inscrições para a 
participação no evento podem ser 
feitas, gratuitamente, pelas escolas 
por intermédio do e-mail: pre@
unimontes.br 

Os trabalhos para a realização 
do Uniopen são coordenados pela 
Pró-Reitoria de Ensino da Unimon-
tes, com a colaboração das demais 
pró-reitorias, diretorias, centros 
de ensino, chefias de departamen-
tos e coordenações de cursos da 
Unimontes. Até agora, o evento já 
recebeu as inscrições de cerca de 
2,5 mil estudantes de 34 escolas de 
Montes Claros e outros municípios 
da região como Coração de Jesus, 

Janaúba e Juramento. 
Durante o Uniopen, os estu-

dantes do ensino médio terão a 
oportunidade de conhecer as for-
mas de ingresso na Unimontes e 
a experiência e rotina dos acadê-
micos no ambiente universitário, 
além de interagir com egressos dos 
cursos de graduação. Além disso, 
os visitantes vão assistir apresenta-
ções musicais e artísticas. 

A pró-reitora de Ensino da Uni-
montes, professora Ivana Ferrante 
Rebello, explica que a Unimontes 
objetiva contribuir no processo 
de escolha de carreiras pelos es-
tudantes do ensino médio.  “Du-
rante o evento, os alunos terão a 
oportunidade de conhecer o apor-
te gigantesco que a universidade 
oferece: seus cursos, laboratórios, 
periódicos científicos, restaurante 
universitário, pesquisadores, pro-
fessores, servidores e os próprios 
acadêmicos”, assinala. 

Ela ressalta que a iniciativa visa 
fortalecer a divulgação das ações 
da universidade e buscar maior in-
serção junto à comunidade ao seu 
redor. “O Uniopen é um evento 
que pretende se fixar no calendá-
rio definitivo da Unimontes como 
uma das metas estabelecidas pela 
gestão do reitor Wagner de Paulo 
Santiago: estreitar e consolidar 
as relações com a sociedade, am-

pliando nossa rede de cooperação 
e reafirmando a vocação da Uni-
montes de ser uma universidade 
pública, totalmente gratuita que 
tem como missão prioritária aten-
der as demandas sociais e bem-
-servir”, afirma a professora Ivana 
Ferrante Rebello. 

“A máxima que inspira a reali-
zação do evento Uniopen é a Uni-
versidade aberta para todos. O ob-
jetivo central é, portanto, informar 
para a comunidade o que a Uni-
montes faz e realiza, seja na ofer-
ta de 64 cursos de graduação nas 
diferentes áreas do saber, como 
na divulgação de seus projetos de 
pesquisa e extensão que resultam 
em inestimável serviço prestado à 
população”, destaca a pró-reitora. 

Ela ressalta que o Uniopen vai 
proporcionar o conhecimento da 
estrutura de serviços da Univer-
sidade. “Temos o Hospital Uni-
versitário Clemente de Faria (HU 
Unimontes) que presta um serviço 
muito relevante para a região. Te-
mos bibliotecas muito bem equi-
padas, uma editora própria e um 
corpo docente altamente qualifica-
do, composto de mestres e douto-
res”, ressalta. 

Saiba mais: os cursos de gra-
duação centros de ensino da Uni-
montes:

Centro de Ciências Humanas 
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Evento está marcado para o dia 21 de junho 
(CCH): Artes visuais, Ciências da 
Religião, Geografia (bacharelado 
e licenciatura), Filosofia, História, 
Letras Inglês, Letras Português, Le-
tras Espanhol, Música e Teatro. 

Centro de Ciências Sociais Apli-
cadas (CCSA):   Administração, 
Ciências Contábeis, Ciências Eco-
nômicas, Ciências Sociais, Direito, 
Serviço Social e Tecnologia em 
Gestão Pública.

Centro de Ciências Biológicas e 
da Saúde (CCBS):  Ciências Bioló-
gicas (bacharelado e licenciatura), 
Educação Física (bacharelado e li-
cenciatura), Enfermagem, Medici-
na, Odontologia e Psicologia. 

Centro de Ciências Exatas e 
Tecnológicas (CCET):  Agronomia, 
Engenharia Civil, Engenharia de 
Sistemas, Engenharia Florestal, 
Física, Matemática, Medicina Vete-
rinária, Sistemas de Informação, 
Tecnologia em Gestão do Agrone-
gócio e Zootecnia.

Informações e inscrições pelo 
site: www.unimontes.br/uniopen .
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para todos - evento que será pro-
movido pela Universidade Estadu-
al de Montes Claros (Unimontes) 
no próximo dia 21 de junho.

As atividades vão acontecer no 
campus-sede da instituição, no ho-
rário das 8 às 18 horas, sendo vol-
tadas para alunos do ensino médio 
de escolas públicas e privadas de 
toda região. As inscrições para a 
participação no evento podem ser 
feitas, gratuitamente, pelas escolas 
por intermédio do e-mail: pre@
unimontes.br 

Os trabalhos para a realização 
do Uniopen são coordenados pela 
Pró-Reitoria de Ensino da Unimon-

tes, com a colaboração das demais 
pró-reitorias, diretorias, centros 
de ensino, chefias de departamen-
tos e coordenações de cursos da 
Unimontes. Até agora, o evento já 
recebeu as inscrições de cerca de 
2,5 mil estudantes de 34 escolas de 
Montes Claros e outros municípios 
da região como Coração de Jesus, 
Janaúba e Juramento. 

Durante o Uniopen, os estu-
dantes do ensino médio terão a 
oportunidade de conhecer as for-
mas de ingresso na Unimontes e 
a experiência e rotina dos acadê-
micos no ambiente universitário, 
além de interagir com egressos dos 
cursos de graduação. Além disso, 
os visitantes vão assistir apresenta-
ções musicais e artísticas. 

A pró-reitora de Ensino da Uni-
montes, professora Ivana Ferrante 
Rebello, explica que a Unimontes 
objetiva contribuir no processo 
de escolha de carreiras pelos es-
tudantes do ensino médio.  “Du-
rante o evento, os alunos terão a 
oportunidade de conhecer o apor-
te gigantesco que a universidade 
oferece: seus cursos, laboratórios, 
periódicos científicos, restaurante 
universitário, pesquisadores, pro-
fessores, servidores e os próprios 
acadêmicos”, assinala. 

Ela ressalta que a iniciativa visa 
fortalecer a divulgação das ações 
da universidade e buscar maior in-
serção junto à comunidade ao seu 
redor. “O Uniopen é um evento 
que pretende se fixar no calendá-
rio definitivo da Unimontes como 
uma das metas estabelecidas pela 
gestão do reitor Wagner de Paulo 
Santiago: estreitar e consolidar 
as relações com a sociedade, am-
pliando nossa rede de cooperação 
e reafirmando a vocação da Uni-
montes de ser uma universidade 
pública, totalmente gratuita que 
tem como missão prioritária aten-
der as demandas sociais e bem-
-servir”, afirma a professora Ivana 
Ferrante Rebello. 

“A máxima que inspira a realiza-

ção do evento Uniopen é a Univer-
sidade aberta para todos. O obje-
tivo central é, portanto, informar 
para a comunidade o que a Uni-
montes faz e realiza, seja na ofer-
ta de 64 cursos de graduação nas 
diferentes áreas do saber, como 
na divulgação de seus projetos de 
pesquisa e extensão que resultam 
em inestimável serviço prestado à 
população”, destaca a pró-reitora. 

Ela ressalta que o Uniopen vai 
proporcionar o conhecimento da 
estrutura de serviços da Univer-
sidade. “Temos o Hospital Uni-
versitário Clemente de Faria (HU 
Unimontes) que presta um serviço 
muito relevante para a região. Te-
mos bibliotecas muito bem equipa-
das, uma editora própria e um cor-
po docente altamente qualificado, 
composto de mestres e doutores”, 
ressalta. 

Saiba mais: os cursos de gra-
duação centros de ensino da Uni-
montes:

Centro de Ciências Humanas 
(CCH): Artes visuais, Ciências da 
Religião, Geografia (bacharelado 
e licenciatura), Filosofia, História, 
Letras Inglês, Letras Português, Le-
tras Espanhol, Música e Teatro. 

Centro de Ciências Sociais Apli-
cadas (CCSA):   Administração, 
Ciências Contábeis, Ciências Eco-
nômicas, Ciências Sociais, Direito, 
Serviço Social e Tecnologia em 
Gestão Pública.

Centro de Ciências Biológicas e 
da Saúde (CCBS):  Ciências Bioló-
gicas (bacharelado e licenciatura), 
Educação Física (bacharelado e li-
cenciatura), Enfermagem, Medici-
na, Odontologia e Psicologia. 

Centro de Ciências Exatas e 
Tecnológicas (CCET):  Agronomia, 
Engenharia Civil, Engenharia de 
Sistemas, Engenharia Florestal, 
Física, Matemática, Medicina Vete-
rinária, Sistemas de Informação, 
Tecnologia em Gestão do Agrone-
gócio e Zootecnia.

Informações e inscrições pelo 
site: www.unimontes.br/uniopen .
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    FICCO/MG E FICCO/RJ COMBATEM O TRÁFICO DE ARMAS DE FOGO

    ATENÇÃO MOTORISTAS

Foram apreendidas duas armas e 
três carregadores, todos adquiridos 
clandestinamente

Pedestre fica ferido após 
ser atropelado na BR-135

Drogaria Minas Brasil 
é assaltada em Montes 
Claros

Vigia de obra é rendido por 
criminoso que estava armado e 
usava touca ninja em Curvelo

Detonação de rochas vai interditar totalmente 
trecho da BR-135, em Bocaiúva

Na manhã de hoje, a Força Integrada de Combate 
ao Crime Organizado - FICCO/MG cumpriu um man-
dado de busca e apreensão domiciliar em Uberaba 
com o objetivo de combater o comércio e a posse 
ilegal de armas de fogo, além de arrecadar e apre-
ender elementos de prova para instruir investigação 
em curso. 

Investigação realizada pela FICCO/RJ revelou a 
existência de armas de fogo adquiridas clandestina-
mente em endereço na cidade de Uberaba. O Juízo 
da 4a Vara Criminal Federal do Rio de Janeiro ex-
pediu mandado de busca e apreensão que foi cum-
prido, na manhã de hoje, pela FICCO/MG. Na ação 
foram localizados e apreendidos uma pistola .40, um 
revólver .357 e três carregadores.

A FICCO, Força Integrada de Combate ao Crime 
Organizado, é uma força-tarefa coordenada pela 
Polícia Federal e composta pela Polícia Civil, Polícia 
Militar e Polícia Penal com o objetivo de realizar uma 
atuação conjunta e integrada no enfrentamento ao 
crime organizado e violento.

Na última terça-feira (4) um pe-
destre de 59 anos ficou gravemente 
ferido após ter sido atropelado por 
um carro na BR-135, na altura do 
KM-457.

O motorista informou a Polícia 
Militar que seguia caminho quando 
o homem atravessou a pista sem os 
devidos cuidados, o motorista não 

conseguiu frear o carro a tempo e 
infelizmente, atropelou a vítima. 

O pedestre foi encaminhado 
para o hospital Doutor Gil Alves, 
em Bocaiúva. A PM também infor-
mou que o motorista permaneceu 
no local e prestou os primeiros 
socorros até a chegada do SAMU 
ao local.

De acordo com a equipe mé-
dica do hospital, a vítima possuía 
ferimentos por todo corpo, e 
apresentou sinais de embriaguez, 
com o hálito etílico e falas inco-
erentes.

O motorista do carro e a pas-
sageira que o acompanhava não 
ficaram feridos. 

Na última Terça-Feira (4), a 
farmácia Minas Brasil, situada na 
Avenida João Chaves, no bairro São 
Luiz, foi roubada. De acordo com 
informações de testemunhas, o la-
drão estava observando o estabele-
cimento e após constatar que todos 
os funcionários estavam ocupados, 
ele entrou na loja se passando por 

cliente e agachou próximo a pra-
teleira de desodorantes. Logo em 
seguida, o rapaz que carregava uma 
mochila, começou a enche-la de 
produtos da loja. 

De acordo com as característi-
cas fornecidas pelos funcionários 
e as imagens da câmera, o rapaz já 
é acostumado a cometer este tipo 

de crime.
No momento em que a PM foi 

acionada, o rapaz já estava longe e 
até o momento da divulgação dessa 
matéria, ele não foi localizado, a Po-
lícia Militar continua as buscas.

O rapaz deixou um prejuízo em 
torno de R$ 800,00 para o estabe-
lecimento. 

Um vigia de uma obra de uma 
subestação da Cemig foi rendido por 
um criminoso armado nessa terça-
-feira (4) em Curvelo. As buscas por 
suspeitos do crime continuam nesta 
quarta (5).

Segundo as informações levan-
tadas pela Polícia Militar, o homem 

fazia uma ronda noturna, quando foi 
abordado pelo bandido, que usava 
uma touca ninja. Ele perguntou pe-
las chaves dos cômodos onde são 
guardadas as ferramentas, mas o vi-
gia disse que não estava com elas. Em 
seguida, o amarrou e o trancou em 
um quarto.

Ainda de acordo com a PM, o vigia 
conseguiu se soltar e fez contato com 
o responsável técnica pela obra. Ao 
verificarem o que tinha sido levado, 
eles deram falta de várias ferramentas 
e hastes e estruturas metálicas. Além 
disso, o carro que pertence ao filho 
do trabalhador também foi roubado.

Conforme a PM, durante patru-
lhamento pela avenida Bias Fortes, 
uma equipe da Polícia Militar Rodo-
viária viu o automóvel, que estava 
com dois ocupantes. Ao notarem a 
presença da viatura, eles fugiram por 
uma mata e abandonaram o veículo. 
(G1)

 A partir de quarta-feira, 05 de 
junho, a Eco135 realiza semanal-
mente, os serviços de desmonte de 
rochas na BR-135, entre os km 398 
ao km 406, localizado no municí-
pio de Bocaiuva. Esta intervenção é 
necessária para dar continuidade às 
obras de ampliação e duplicação da 
rodovia, para isso, será necessário 
a interdição total da rodovia. Todas 
as mudanças visam proporcionar 
maior conforto e modernidade aos 
usuários, contribuindo significati-

vamente para o desenvolvimento e 
crescimento da região Centro-Norte 
mineira.

Os trabalhos de detonação de 
rochas serão realizados semanal-
mente, todas as quartas-feiras, a 
partir das 10h, com interdição total 
da rodovia por aproximadamente 
duas horas, incluindo o período de 
limpeza da pista. Após a conclusão 
dessa fase, será implementado o 
sistema de pare/siga, permitindo o 
fluxo de veículos em pelo menos 

uma das faixas de rolamento até que 
a rodovia seja completamente libe-
rada. As detonações acontecem até 
o final de 2024.

Devido ao grande volume de 
material a ser retirado, as detona-
ções de rochas, são programadas 
em etapas para evitar qualquer risco 
tanto para os colaboradores da obra, 
quanto para os usuário e moradores 
da região. Em caso de condições cli-
máticas não favoráveis, a operação 
poderá ser alterada. ( WebTerra)
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Pré-candidata a prefeita Késsia Ribeiro conclama 
classe política a não utilizar fogos de artifício em 
respeito às pessoas autistas e aos animais

Sicoob Credinor participará da Exposição 
Agropecuária, Industrial e Comercial de Vitória 
da Conquista

Festival SESI Música Minas 
Gerais 2024 abre inscrições: 
participe e mostre seu 
talento

Visitantes poderão conhecer mais da cooperativa, que inaugurou uma agência na cidade há cerca de 
11 meses

Oportunidade para trabalhadores da indústria e 
alunos das escolas SESI e SENAI se destacarem na 
música, com prêmios imperdíveis

Viralizou na internet vídeo da nu-
tricionista Késsia Ribeiro (Avante), 
pré-candidata a prefeita do municí-
pio de Francisco Sá, região norte do 
estado, conclamando a população e 
a classe política a não utilizarem fo-
gos de artifício em respeito às crian-
ças autistas e aos animais.

O vídeo tem sido repostado por 
mães de autistas e por militantes da 
causa animal, uma vez que essa seria 
uma pauta já defendida por diversas 
ongs Brasil a fora.

Para a dona de casa, Jussara Bar-
bosa de Abreu, mãe de Enzo Miguel, 
de 5 anos, a iniciativa da pré-candi-
data Késsia veio em boa hora. Jus-
sara conta que descobriu o autismo 
do filho ainda nos primeiros anos de 
vida e desde então vive uma mara-
tona diária nas terapias necessárias 
para uma melhor qualidade de vida 
do filho.

“Meu filho fica desesperado com 
o barulho dos fogos. Nesse período 
de política, nosso sofrimento é ain-
da maior, por isso quando vi o vídeo 
da Késsia eu amei, curti, comentei 

e marquei outras mães de autistas. 
Já era hora de alguém da política 
levantar essa pauta”, comentou co-
memorou Jussara.

O Saxofonista Isaque Emanuel, 
pré-candidato a vereador em Mon-
tes Claros pelo Solidariedade, atu-
almente com 37 anos, conta que 
descobriu que é autista aos 35. “Sou 
nível 1 de suporte de autismo. Co-
mentei o post da Késsia assim que 
ela publicou. A Késsia é um ser 
humano lindo. A iniciativa dela foi 
muito importante, inclusive é uma 
bandeira defendida por mim e algo 
que vou implantar na minha campa-
nha. Em minhas carreatas não solta-
remos fogos de artifício”, comentou 
o músico.

Nossa equipe entrou em contato 
com a Fisioterapeuta Infantil espe-
cialista no tratamento de autistas, 
Dra. Carline Nogueira, que também 
é mãe de criança com TEA, para 
entender os impactos dos fogos 
de artifício na vida dessas crianças. 
Segundo a profissional, de acordo 
com estudos científicos, mais de 85 

% das pessoas autistas apresentam 
desordem do processamento sen-
sorial.

“Pessoas autistas podem apre-
sentar um perfil de hipersensibili-
dade ao sistema auditivo, ou seja, se 
incomodam com barulhos altos ou 
inesperados. Essa é a relação com os 
fogos de artifício”, explicou Carline.

Ainda segundo a fisioterapeuta, 
não é frescura, como muitos podem 
pensar. “Pessoas autistas têm dificul-
dades de processar os estímulos do 
meio ambiente e por isso podem ter 
comportamentos impulsivos e ines-
perados devido a essa dificuldade. O 
barulho do foguete, além de gerar 
um alto incômodo na hora, pode 
desencadear uma crise (meltdown 
que é uma explosão de emoções ex-
ternas, uma crise visível e explosiva 
ou um shutdown que é um “desli-
gamento” interno, resultando em 
uma capacidade limitada ou nula de 
comunicação). “Neste caso, as crises 
surgem desses estímulos intensos 
(fogos) que aumentam a ansieda-
de”, concluiu.

Estão abertas as inscrições para 
o Festival SESI Música Minas Gerais 
2024! O evento acontecerá em uma 
única etapa, nos dias 11 e 12 de se-
tembro de 2024, no Teatro SESIMI-
NAS, em Belo Horizonte. O festival, 
organizado pelo SESI, visa promover 
a cultura entre trabalhadores das in-
dústrias, melhorando sua qualidade 
de vida e autoestima ao valorizar seus 
talentos musicais.

Neste ano, a grande novidade é a 
inclusão de alunos das escolas SESI 
e SENAI de todo o estado de Minas 
Gerais, além da tradicional partici-
pação dos industriários. O objetivo é 
fortalecer a indústria como um agente 
ativo na formação cultural dos traba-
lhadores e estudantes, fomentando a 
criatividade e a produção musical.

Os prêmios são atrativos: para os 
industriários, serão distribuídos R$10 
mil em prêmios do 1º ao 3º lugar. Já 
os alunos concorrerão a um notebook 
e um telefone celular.

Como se inscrever – As inscrições 
para a categoria Industriários estão 
abertas de 15 de junho a 15 de julho 
de 2024, exclusivamente pelo site 
www.sesiculturamg.com.br. Para a 
categoria Alunos SESI e SENAI, as ins-
crições ocorrem de 1 a 30 de junho de 
2024, nas secretarias das escolas.

Quem pode participar?

Trabalhadores das indústrias do 
estado de Minas Gerais e seus de-
pendentes diretos (filhos/cônjuges), 
jovens aprendizes com contrato de 
aprendizagem na indústria, estagiários 
maiores de 16 anos e alunos do SESI 
e SENAI do estado de Minas Gerais, a 
partir de 14 anos.

Procedimentos de inscrição – Para 
participar, o candidato deve gravar um 
vídeo cantando a música escolhida. É 
importante que a gravação tenha boa 
qualidade, pois isso pode aumentar 
as chances de classificação. Cada can-

didato pode se inscrever em apenas 
uma categoria e com uma música. 
Caso sejam enviadas duas inscrições, 
ambas serão invalidadas.

Para Industriários: Acesse o site e 
clique no botão “INSCREVA-SE” e pre-
encha o formulário e anexe o vídeo da 
música no final do preenchimento.

Para Alunos: Procure a secretaria 
escolar e acesse o formulário pelo QR 
Code disponibilizado. Preencha todos 
os campos do formulário e anexe o 
vídeo da música no final do preenchi-
mento.

Atenção: o vídeo deve ter 1 minu-
to e meio de duração e no máximo 
100MB de tamanho. Para menores de 
18 anos, as informações do represen-
tante legal (pai, mãe ou outro respon-
sável) devem ser preenchidas.

Não perca essa chance de mostrar 
seu talento musical e participar desse 
evento que valoriza a cultura e a cria-
tividade!

    FRANCISCO SÁ

Localizada no sudoeste da 
Bahia, Vitória da Conquista se 
prepara para a realização da 53ª 
Exposição Agropecuária, Industrial 
e Comercial da cidade, que come-
ça nesta quarta-feira, 05 de junho, 
e segue até o próximo domingo 
(09). O Sicoob Credinor marcará 
presença na Exposição com um es-
tande montado estrategicamente 
em parceria com outras duas coo-
perativas do Sicoob instaladas no 
município.

A 3ª maior cidade da Bahia 
promete movimentar, nos cinco 
dias de Exposição, cerca de 100 
milhões de reais em transações 
comerciais. A relevância do evento 
para o desenvolvimento da região 
é o principal motivo pelo qual a 
Credinor participa e apoia as ati-
vidades que serão realizadas, o 
que inclui leilões, palestras, mi-
nicursos, workshops e diversas 
modalidades de entretenimento e 
negócios.

“O Sicoob Credinor está com-
prometido com o desenvolvimen-

to econômico e social de toda a 
área de abrangência. Participar 
dessa Exposição é mais uma opor-
tunidade de nos conectarmos 
diretamente com a comunidade, 
apresentar nossos produtos e ser-
viços, e mostrar como podemos 
contribuir para o crescimento sus-
tentável de Vitória da Conquista,” 
afirma Dario Colares, presidente 
do Conselho de Administração do 
Sicoob Credinor.

O estande integrado do Si-
coob será um ponto de encontro 
para os visitantes, onde haverá 
distribuição de brindes, espaço 
instagramável, ambiente para rela-
cionamento e negócios, e a apre-
sentação dos diversos produtos e 
serviços oferecidos pela cooperati-
va. Os visitantes poderão conhecer 
mais sobre as soluções financeiras 
que a Credinor disponibiliza, como 
linhas de crédito rural e comercial, 
investimentos, seguros e serviços 
de conta corrente e poupança.

O gerente regional do Sicoob 
Credinor na Bahia, Albano Silva, 

também destaca a importância do 
evento. “Nossa presença na Expo-
sição é uma forma de reafirmar 
nosso compromisso com os as-
sociados, que acreditam na nossa 
cooperativa. Inauguramos nossa 
agência na cidade há pouco mais 
de 11 meses, e estamos prepara-
dos para oferecer soluções finan-
ceiras que atendam às necessida-
des de todos, desde pequenos 
até grandes empreendedores”, 
diz Albano.

Vitória da Conquista é reco-
nhecida como a capital do Sudo-
este baiano, especialmente pelos 
setores de educação e saúde, 
onde atua como um importante 
polo regional, atendendo a uma 
população flutuante de mais de 2 
milhões de pessoas. A expectativa 
da Cooperativa Mista Agropecu-
ária Conquistense (Coopmac), 
que segue à frente da organização 
da Exposição, é de que o evento 
seja um sucesso, refletindo a im-
portância econômica e social do 
município para a região.

Entramos em contato com a 
nutricionista Késsia Ribeiro para 
conhecer as motivações para de-
fender a bandeira e ela nos con-
tou que atuou mais recentemente 
como Secretária de Educação, 

podendo conhecer melhor e mais 
de perto a realidade das crianças 
autistas, que sofrem com o barulho 
dos fogos. “Precisamos nos colocar 
sempre no lugar do outro. Eu sou 
apaixonada por crianças e animais, 

defendo a vida e a qualidade dela 
para todos. É possível fazer uma 
campanha bonita, com propostas e 
sem fazer nossas crianças e animais 
sofrerem”, pontuou a pré-candida-
ta. (Gerais News)
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Zefa Leonel expulsa Seu Tico Leonel de seu quarto, e sofre com a traição do marido. 
Seu Tico Leonel chora nos braços de Quinota. Deodora prevê sua vitória sobre Zefa 
Leonel. Blandina conta a Marcelo que está noiva. Vespertino ameaça Marcelo. Quinota 
confronta Deodora. Tia Salete incentiva Zefa Leonel a resgatar Seu Tico Leonel das mãos 
de Deodora. Vespertino se assusta com a fala de Deodora sobre Zefa Leonel e Quinota. 
Margaridinha e Benvinda enfrentam Corina Castello com a ajuda de Lola e Blanchette. 

Vênus, Electra, Andrômeda e Plutão sofrem por terem que desistir de sua missão. 
Júpiter decide ajudar Guto a conquistar Lupita. Jéssica finge aceitar o casamento de 
Electra e Luca. Leda estranha alguns hábitos de Bráulio. Catarina entrega para Vênus o 
laudo dos bombeiros e pede que ela decida se continuará com a missão. Tom chega à 
casa de Patty. Brenda garante a Paulina que Patty não falará a verdade para Tom. Vênus 
discute com Hans.

RESUMO DE Novelas
Pastor Lívio se prontifica a levar Du e os amigos até a fazenda de José Inocêncio. 

Inácia parece desconfiar de Du. Morena percebe o interesse da afilhada por Joana. 
Pastor Lívio avisa a Augusto e a Inácia que Bento está provisoriamente instalado na 
venda de Norberto. Morena alerta Bento para não deixar passar a oportunidade de 
ter Lu em sua vida. Dona Patroa observa Eliana saindo com Egídio de carro na vila. 
Joana critica Tião por sonhar alto demais.

Glaucia assiste à uma reportagem na TV que pauta a crise na Monter Holding e a 
suspeita do envolvimento de Glaucia em desvio de dinheiro. No Mundo da Imagina-
ção, Romeu Monteiro e Julieta Campos falam para Romeu Montéquio e Julieta Capu-
leto que a história deles afetou Castanheiras. Romeu Montéquio e Julieta Capuleto 
dizem que não sabem o desfecho da história deles, mas que vão permanecer juntos 
pelo amor. 

‘Dias tumultuados’: Luana Piovani revela 
crise de choro após forte troca de farpas 
com Neymar e por saudade do filho Dom

Por que Wanessa Camargo terminou com 
Dado Dolabella após o ‘BBB 24’? Cantora 
expõe real motivo da separação polêmica

Wanessa Camargo esclareceu os mo-
tivos que a fizeram terminar brevemente 
com Dado Dolabella depois que foi ex-
pulsa do ‘BBB 24’. Entenda!

Wanessa Camargo explicou por que 
terminou com Dado Dolabella depois 
que foi expulsa do ‘BBB 24’

Wanessa Camargo revelou que pre-
cisava de espaço após expulsão do ‘BBB 
24’ e, por isso, terminou com Dado Do-
labella

Wanessa Camargo quis terminar com 
Dado Dolabella depois do ‘BBB 24’ para 
tentar colocar a cabeça no lugar

Wanessa Camargo abriu o jogo sobre 
relacionamento com Dado Dolabella 
após ‘BBB 24’

Wanessa Camargo abriu o jogo sobre 
o término com Dado Dolabella após ser 
expulsa do ‘BBB 24’. Os dois estavam 
juntos quando a cantora entrou para o 
reality da Globo . Porém, logo após sua 
expulsão, terminaram o relacionamento. 

Os boatos diziam que Wanessa não teria 
gostado dos posicionamentos de Dado 
enquanto ela estava confinada. Agora, a 
cantora revelou o real motivo do térmi-
no.

Wanessa Camargo foi quem terminou 
com Dado Dolabella

Em entrevista para o jornal Extra, 
Wanessa Camargo abriu o jogo sobre o 
breve término com Dado Dolabella após 
o ‘BBB 24 ‘. A cantora explicou que a de-
cisão partiu dela e foi motivada por uma 
vontade de reorganizar seus pensamen-
tos sozinha. “Tive essa atitude (de pedir 
um tempo no relacionamento) pelo 
turbilhão de informações que recebi (ao 
sair do “BBB”). Não conseguia processar. 
Precisava ter tempo para olhar o que foi 
dito e tomar minha própria decisão”, ex-
plicou.

Wanessa Camargo e Dado Dolabella 
voltaram

O término do namoro não durou 
muito. Em abril, após a final do ‘BBB 24’, 
Wanessa e Dado chegaram a ser flagrado 
juntos na festa de Yasmin Brunet . Ao 
jornal Extra, a cantora contou como os 
dois decidiram voltar o relacionamento 
após término relâmpago. “Depois, nós 
dois voltamos a conversar. Quando exis-
te amor, vontade de ficar junto, evoluir 
o relacionamento, vale a pena retomar. 
A gente ainda tem muita lenha para 
queimar (risos). Claro que fizemos mu-
danças, ajustes, definimos espaços, tudo 
para acrescentar para nós dois. É o que a 
maturidade traz”, esclareceu.

Sobre as opiniões polêmicas que 
Dado Dolabella deu quando ela estava 
confinada, Wanessa Camargo revelou 
que sabe que ele tentou ajudar. “Ele fez o 
melhor que pôde. Todo mundo aqui fora, 
que me ama, estava tentando me ajudar. 
Sei que em algum momento eles sofre-
ram com algum episódio, até porque 
queriam mostrar para todo mundo quem 
sou”, afirmou.

Luana Piovani abriu o jogo e afirmou 
ter chorado em aeroporto por saudade 
do filho Dom e pelas polêmicas com 
Neymar

Luana Piovani revela choro após polê-
mica com Neymar e lamenta saudade do 
filho Dom, 12 anos

Filho mais velho de Luana Piovani, 
Dom, 12 anos, resolveu morar com o pai, 
Pedro Scooby no Brasil: ‘Tem sido muito 
difícil estar longe dele’

Luana Piovani trocou fortes farpas 
com Neymar e foi alvo de processo do 
jogador: ‘Últimos dias foram muito tu-
multuados’

Luana Piovani e Neymar se atacaram 
na web por conta da ‘privatização das 
praias’

Luana Piovani vai ser processada por 
Neymar após troca intensa de farpas

Em meio a polêmica e troca de farpas 
e xingamentos com Neymar, Luana Piova-
ni lamentou a distância do filho mais ve-
lho, Dom (12 anos). O menino preferiu 

morar com o pai, Pedro Scooby, no Brasil 
ao invés de ficar em Portugal com a mãe 
e os irmãos Bem e Liz (8 anos). Não custa 
lembrar que o pré-adolescente já chegou 
a ser envolvido em outra polêmica por 
não ir à escola depois que o surfista via-
jou para o Rio Grande do Sul ajudar no 
resgate e auxílio às vítimas da tragédia 
ambiental no fim de abril.

“Tem sido muito difícil estar longe do 
meu filho. Eu trabalho, durmo, vivo, mo-
vimento, mas aqui dentro não tem pedra 
sobre pedra. Mas é impressionante como 
a gente se adapta, coloca a dor numa pra-
teleira mais alta e vai aprendendo a con-
viver com ela. Mas é só ter cinco minutos 
de paz que a criança lá de dentro grita: 
‘quem matou meus cachorrinhos?’”, re-
fletiu a modelo, atriz e apresentadora, 
chamada de “mal educada” por idosa nos 
anos 1990.

‘Alívio poder chorar em paz’, desaba-
fou Luana Piovani após polêmicas

Em outro momento, Luana falou da 
criação dos três filhos. “Para mim, é até 

difícil escrever a respeito. Não sei que ad-
jetivos usar porque é uma mistura de tris-
teza, indignação, raiva, culpa e impotên-
cia. Resolvi compartilhar isso com vocês 
porque faz anos que tento desmistificar, 
através do meu exemplo, pessoas famo-
sas. Acho justo que possamos chorar em 
paz. A fama não nos blinda da vida, que é 
cheia de som e fúria”, apontou.

Alvo de processo por parte de Neymar 
após a troca de farpas, a artista contou 
que chorou em um aeroporto após a po-
lêmica com o atacante do Al-Hilal (Arábia 
Saudita) por conta da chamada “privatiza-
ção das praias”. “Que alívio poder chorar 
em paz num aeroporto, foi o que fiz essa 
manhã. Chorei, chorei e chorei mais um 
pouco”, afirmou.

“Normalmente, essa válvula de esca-
pe é utilizada a cada três ou quatro dias. 
Mas como os últimos dias foram muito 
tumultuados, acho que deixei acumular”, 
prosseguiu Luana, que chegou a cobrar 
de Pedro Scooby uma posição a respeito 
da “treta” com o atacante.
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Evento discute passado, presente e 
futuro do futebol em Montes Claros

Atlético-MG quer manter escrita positiva 
no duelo contra o San Lorenzo

Cruzeiro atualiza situação dos lesionados 
Mateus Vital e Arthur Gomes

Centenas de atletas 
estiveram na 2ª 
Corrida Maio 
Amarelo

Nessa quarta-feira, 5, o Museu Regional do Norte 
de Minas receberá um evento que vai discutir o fu-
tebol de Montes Claros, com a presença de atletas, 
ex-jogadores, diretores de clubes, torcedores, além 
da comunidade local.

O evento será realizado, entre 18 e 20 horas, na 
forma de um bate-papo sobre assuntos ligados à 
história do futebol de Montes Claros, promovendo 
o diálogo sobre a importância do presente para o 
fortalecimento do esporte no futuro.

Entre os temas que serão abordados estão: “Perfil 
do torcedor da cidade de Montes Claros”, com Geor-
gino Jorge de Souza Neto e Thaysa Tomé; “Diferen-
tes possibilidades de praticar e observar o nosso es-
porte”, com João Pedro Mota; “Futebol e Indústria: 
O lúdico como forma de resistência”, com Irineu 
Lopes; e “Da vida ao campo - Minhas memórias são 
história”, com Rejane Meireles.

O evento é promovido pela Secretaria Municipal 
de Esportes e Juventude, em parceria com o Cur-
so de História da Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes). As vagas são limitadas e as ins-
crições gratuitas podem ser realizadas pelo telefone 
2211-3351. (ATTILIO FAGGI)

O Atlético-MG conheceu seu 
adversário nas oitavas de final da 
Libertadores em sorteio realizado 
pela Conmebol na última segun-
da-feira (3). O time argentino San 
Lorenzo é o quinto do país a en-
frentar o Galo em um mata-mata 
na história da competição, algo 
que trás boas recordações aos mi-
neiros.

O time brasileiro nunca foi 
eliminado por um “hermano” e 
carrega um ótimo histórico desde 
2013, o ano do título continental. 
Naquela edição, o Atlético passou 
pelo Newell’s Old Boys nas semi-
finais em uma disputa de pênaltis 
emocionante.

Na temporada 2016, três anos 
depois, o Galo superou o Racing 
no jogo de volta e avançou para as 

quartas de final. A vitória por 2×1 
no Independência deu confiança 
para o time, mas o sonho do bi 
viria a ser interrompido pelo São 
Paulo na fase dos oito melhores.

A última memória da Massa 
contra argentinos em confrontos 
eliminatórios é da dupla Boca Ju-
niors e River Plate. Em 2021, o sú-
per time do Atlético enfrentou os 
rivais em sequência. Primeiro, em-
patou duas vezes sem gols com o 
Boca e contou com grande atuação 
de Everson para avançar nos pê-
naltis. Nas quartas, goleou o River 
por 3×0 no Mineirão e carimbou a 
vaga para a fase seguinte.

O adversário da vez é um ve-
lho conhecido do Galo. Atlético e 
San Lorenzo já se enfrentaram em 
cinco oportunidades e o clube bra-

sileiro também leva vantagem. Até 
aqui, foram 3 vitórias, 1 empate e 
1 derrota. O primeiro triunfo atle-
ticano foi em um amistoso, no ano 
de 1969. Em confrontos oficiais, 
os dois resultados positivos do 
Galo foram conquistados na fase 
de grupos da Copa Mercosul, em 
2000.

O Ciclón guarda com carinho a 
disputa da primeira fase da Copa 
Sul-Americana de 2018. Na ocasião, 
um empate em Belo Horizonte e 
uma vitória em Buenos Aires deram 
a classificação ao San Lorenzo.

As datas base do mata-mata da 
Libertadores são 14/8 e 21/8, sen-
do o primeiro jogo na Argentina e 
o segundo no Brasil. A Conmebol 
não divulgou oficialmente os ho-
rários.(Terra)

O Cruzeiro atualizou, na terça-
-feira (4/6), as situações de Mateus 
Vital e Arthur Gomes no departa-
mento médico. Em recuperação, 
o meia e o atacante iniciaram ativi-
dades híbridas entre fisioterapia e 
preparação física, na Toca da Rapo-
sa 2. O meia Mateus Vital se recupe-
ra de cirurgia no ombro direito. O 
meia está fora da equipe há mais de 
um mês – desde o triunfo por 3 a 1 
sobre o Vitória, em 28 de abril, no 
Mineirão, pela 4ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro.

Já Arthur Gomes trata de um 
edema muscular na coxa esquerda. 
O atacante se lesionou na vitória 

celeste sobre o Unión La Calera, no 
dia 16 de maio, no Independência, 
em Belo Horizonte, pela Copa Sul-
-Americana. Ele desfalcou a equipe 
de Fernando Seabra nos últimos 
dois jogos. Apesar da evolução no 
processo de recuperação, Mateus 
Vital e Arthur Gomes ainda não ti-
veram data de retorno aos grama-
dos estipulada pelo Cruzeiro.

Outro desfalque por lesão no 
Cruzeiro é o centroavante Juan Di-
nenno, que submetido a uma cirur-
gia no púbis.

Na informação do Cruzeiro so-
bre os lesionados, publicada nas 
redes sociais, os torcedores do 

Cruzeiro lamentaram a ausência 
da dupla. “Vital, quando estava em 
crescente, machucou. Precisa vol-
tar logo. Faz falta”, comentou um 
cruzeirense. “Que voltem tão bem 
como estavam! Aos críticos do Vi-
tal, continuem! E que o Vital use 
isso da forma que estava usando 
antes: como estímulo e dedica-
ção”, escreveu uma torcedora. “Na 
última partida que atuou, Arthur 
Gomes jogou muito pela ponta 
direita. Ele está fazendo falta”, 
avaliou outro torcedor. “Saudades 
de ver o Arthur Gomes jogar”, des-
tacou mais um torcedor celeste.
(No Ataque)

Dentro da programação das 
inúmeras ações da Campanha 
Maio Amarelo em Pirapora, a Pre-
feitura Municipal, via Secretaria 
de Esporte, Juventude e Cultura 
(SEJUC) e Empresa Municipal de 
Turismo (EMUTUR) e SESAU, foi 
uma das parceiras da 33ª Unida-
de Regional do DER, na realiza-
ção da 2ª Edição da Corrida Maio 
Amarelo, no último domingo do 

referido mês (26/05).
Conforme a organização da 

prova, 123 atletas participaram 
na categoria adulta (naipes fe-
minino e masculino) correndo o 
percurso de cinco quilômetros, 
enquanto outros 19 estiveram na 
caminhada de dois quilômetros. 
Além dos troféus e medalhas, 
foram distribuídos mais de R$ 
4.000,00 em dinheiro entre os 

três primeiros lugares do femini-
no e do masculino.

Segundo o DER, o Movimen-
to Maio Amarelo é uma forma de 
conscientização para redução do 
número de acidentes de trânsito, 
um trabalho que envolve inicia-
tivas públicas e privadas. Neste 
ano, a mensagem foi: Paz no trân-
sito começa por você. (Hebert 
Vinicius)

    BATE PAPO, BATE BOLA

    BATE PAPO, BATE BOLA



Montes Claros, Quinta-feira, 6.6.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br12 SOcial

NÃO PODEMOS JAMAIS ESQUECER o eterno GLAMOUR 
de Moc. Como nesta foto, as maravilhou Rosália Peres, 
Eliane Zumba, Thaís Batista com este jornalista na época 
de Ouro do Automóvel Club. Por isso mesmo sem os es-
petaculares longos vou mantendo o ETERNO GLAMOUR 
com a comemoração do meu aniversário e mais um ano de 
serviço prestado. O evento será em ritmo mais descontraí-
do e com muito BRILHO no mês de Setembro, no dia 28. 
Este ano será no grande salão do MIRANTE EVENTOS. Me 
aguardem e coloquem esta data na sua agenda.

FOTOGRAFEI NO BELO ESPAÇO da Clínica da médica 
PRISCILA MATOS ela sempre belíssima ao lado seu esposo 
o grande agricultor João Marcelo.

FOTOGRAFANDO NA EXPOJANAÚBA os empresários Leo 
e Maitê Colares que ficaram encantados com a festa agro-
pecuária, Jacqueline e Richard Parrela.

E NO PRÓXIMO SÁBADO estarei firme na noite monu-
mental da FESTA JUNINA do Max Mim. Todos os diretores 
juntos já estão organizando tudo e como sempre teremos 
vários ambientes. 

FUTUROS MÉDICOS da faculdade FUNORTE, Mariana 
Pontes, Lucas Paulino e Mariana Dianantino

PODER JOVEM na Sociedade Rural: o ex Presidente Os-
mane Barbosa e o atual José Henrique de Carvalho.

VICTOR E LEO VOLTARAM com força total e deixou a 
multidão em enlouquecida no Parque de Janaúba. Show es-
petacular

QUERO AGRADECER MAIS UMA VEZ estes dois grandes 
amigos que nos encheram de gentilezas em Janaúba: Ri-
chard Parrela e Bionicão Antunes.

UM RECENTE CLOSE em Inês Sá Miranda com sua bela 
neta e afilhada Marina, Marina é filha de Pavilo e Durce.

CELULARES
JÁ REINICIOU SEU CELULAR HOJE? Agência dos EUA reco-

menda fazer isso semanalmente. Em documento, a Agência de 
Segurança Nacional dos Estados Unidos (NSA) indica essa ação 
como uma forma de proteção contra explorações de clique zero, 
nas quais invasores costumam espionar e coletar dados dos tele-
fones.

SOLTANDO BANDIDOS E O OAB?
A OAB TEM QUE ENTRAR COM UMA REPRESENTAÇÃO no 

congresso que faz as leis não no STF que apenas deveria trabalhar 
para que elas fossem cumpridas se o que o Congresso decide o 
STF pode alterar então é melhor fechar o Congresso como medi-
da de economia. Esta OAB tem cada uma, cheio de presos do 8/1 
sem uma acusação individual e formal e não falam nada, agora 
querendo soltar bandido condenado.

CLUBE DA AABB
OUTRO CLUBE QUE SE TORNOU UM GIGANTE com várias 

modalidades esportivas foi o da AABB.O empresário SILVANO To-
lentino leia se “Quero Pizza” transformou mesmo o clube com 
importantes obras. Está sempre cheio diariamente e vai promover 
também sua tradicional festa junina.

MAS NÃO FALOU O MAIS IMPORTANTE
AO TOMAR POSSE  pela segunda vez como presidente do Tri-

bunal Superior Eleitoral (TSE), a ministra Cármen Lúcia defen-
deu o combate à “mentira digital”, com investigação e punição de 
acordo com a legislação, e criticou o que chamou de “algoritmo 
do ódio” das plataformas. Mas nada falou sobre o algoritmo auto-
ritário do TSE ou do STF. Infelizmente está Ministra que poderia 
ser um orgulho para os Mineiros e olhem que nasceu aqui em 
Montes Claros tem decepcionado a todos.

EVENTOS EXTREMO
EM MENOS DE 30 DIAS, as enchentes que assolaram o Rio 

Grande do Sul afetaram 90% do Estado, causando 172 mortes e 
deixando mais de meio milhão de pessoas desalojadas. Grupo in-
ternacional de cientistas já está estudando a relação entre eventos 
extremos, como o que devastou as cidades gaúchas há um mês, e 
o aquecimento global.

MUITA GENTE TEM ME PERGUNTADO sobre 
a TERCERIZAÇÂO da nossa EXPOMONTES. Nas próximas colunas 
estarei revelando todos os detalhes.

LA NIÑA DEVE BAIXAR A TEMPERATURA do 
planeta: Fenômeno produz efeitos inversos aos do El Niño no 
clima global e a região Norte do Brasil pode ser afetada.

APLAUSOS E MAIS APLAUSOS para a maior em-
presa de segurança do norte de Minas, ou seja, a VIRGILAR que 
vem desenvolvendo um trabalho perfeito no setor na EXPOJA-
NAÚBA. Equipe bem treinada, educada e sempre atenta para con-
ter algum abuso.

PAPEL RECICLADO: Indústria vive uma das piores cri-
ses de sua história; alerta é da Associação Nacional dos Aparistas 
de Papel, que indica que, depois da pandemia de covid-19, cená-
rio mudou drasticamente.

GENTE COM PORÍFERO do renomado arquiteto 
Gustavo Pena o novo Condomínio “VALLE DOS JARDINS que o 
empresário Fred Assis está lançando neste final de semana aqui 
em MOC é mesmo cinematográfico.

O JOVEM E ANTENADO NANDO NOBRE tem 
mesmo muita visão e por isso comanda todas as formaturas das 
Gerais. Seu grupo VISION tem uma equipe gigantesca e o que há 
de mais moderno em iluminação de LED.

ALIÁS HOJE NÓS GRANDES BAILES de debu-
tantes, casamentos e eventos maiores não estão usando FLORES 
e sim os espetaculares efeitos do LED. Já era tempo pois as deco-
rações estão sempre com as mesmas flores e mais flores por toda 
parte. Menos decoradores saem da MESMICE.

VAP E VIP


